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ПЕР ЕДОВОЙ О П Ы Т -  
ВСЕМ СТРОИТЕЛЯМ

На стройках нашей области работают 
сотни опытных каменщиков, штукатуров, 
плотников, маляров, крановщиков, пока- 
вываюших образцы высокопроизводитель
ного труда.

Новую волну творческой активности в 
коллективах строителей вызвало поста
новление ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «Об устранении излишеств в про
ектировании и строительстве». В эти 
дни на стройках все шаре развертывает
ся социалистическое соревнование в честь 
XX съезда КПСС, борьба за выполнение 
и перевыполнение воры выработки, за 
высокие темпы строительства.

В коллективе Томского управления на
чальника работ —  290 на строительстве 
семидесятиквартирного жилого дома тру
дится бригада каменпшков, которой руко
водит тов. Крапивин. Коллектив этой 
бригады сменные нормы выраб01ки вы
полняет на 120— 130 процентов, дает 
высокое качество каменной кладки. 6 
бригаде работают мастера своего д-гла —  
каменщики тт. Астратов, Снегирев, Завь
ялов.

Более 20 лет работает на стройках 
г. Томска Андреан Трофимович Астратов, 
каменщик шестого разряда. Пятиэтажное 
адание общежития Томского университе
та, жилые дома на подшипниковом заво
де, здания заводов «Тоыкабель» & «Сиэ- 
элевтроыотор» —  вот далеко не полный 
перечень строек, в которых принима.1 
участие Андреан Трофимович. За время 
работы он накопил большой произвпдсг- 
венный опыт, по праву считается одним 
из лучших каменщиков города.

Аядреана Трофимовича Астратова отли. 
чает высокая культура труда, свойст
венная передовому советскому рабочему. 
В своей работе он использует все то но
вое, передовое, что создано лучшими 
каменщиками нашего города. Высокопро
изводительный труд тов. Астратов со
четает с настойчивой борьбой за эконо
мию материалов, за высокое качество 
строительных работ. Все это позволяет 
ему трудиться высокопроизводительно. 
Андреан Трофимович эа смену уклады
вает 1.400— 1.500 кирпичей при норме 
1.000— 1.100. Качество работы всегда 

.«хтячнос. - •
Заслуживает внимания то, как тща

тельно тов. Астратов готовится к пред
стоящей смене, как глубоко продумывает 
организацию рабочего места, как подго
тавливает инструмент и материалы. Ему 
не приходится в процессе работы тратить 
время на поиски инструмента, на под
носку материалов. Все у него подготовле
но, продумано, учтено заранее.

Андреан Трофимович хорошо знает свой
ства строительных материалов. Перед ра
ботой он проверяет раствор и, исходя из 
его механических качеств, решает, как 
правильнее работать с ним. Если ка
менщик видит, что строительные матери
алы низкого качества, он требует немед
ленной замены их.

Большое значение тов. Астратов при
дает овладению смежными профессиями 
и повышению технического уровня. Он 
овладел специальностью печника. Печи, 
сложенные Андреаном Трофимовичем, от
личаются высокой экономичностью и 
прочностью. Кроме того, тов. Астратов —  
специалист по обмуровке паровых котлов, 
умеет работать с огнеупорным кирпичом. 
Немало заводских котлов в нашем го
роде обмурованы Андреаном Трофи
мовичем. Постоянная работа над по
вышением своего технического уровня 
позволяет каменщику хорошо разбирать
ся в сложных чертежах. Таким образом, 
глубокое знание своего дела, высокий 
технический уровень, постоянная учеба 
и совершенствование являются неотъем
лемыми чертами передового каменщика.

Андреан Трофимович далек от мысли о 
том, что в его работе использованы все 
возможности для дальнейшего повышения 
производительности труда. Он постоянно 
ищет неиспользованные резервы, борется 
за уплотнение рабочего дня. Серьезную 
критику с его стороны вызыва
ют недостатки в организации труда на 
строительстве. Руководители УНР-290 
еще не организовали четкое снабжение 
объектов строительными материалами, до
пускают простои техники, медленно гото

вят фронт работ. Все это мешает доби
ваться еще более высоких показателей в 
работе.

В передовых коллективах строитель
ных организаций нашей страны успешно 
П]>именяется беспрерывная кладка кир
пича, когда каменщик работает с не
сколькими подсобными рабочими. Этот 
метод кладки, позволяющий значительно 
увеличить производительность труда, не 
применяется на стройках УНР-290. Это 
также мешает тов. Астратову более высо
копроизводительно использовать рабочее 
время.

Умение бороться с трудностями, стрем
ление не останавливаться на достигну, 
том характеризуют Андреана Трофимо
вича. Руководители УНР-290 знают, что 
если тов. Астратов обнаружит недостат
ки в организации труда, он не промолчит 
о них, а добьется устранения недостат
ков.

Таких каменщиков, как тов. Астратов, 
на стройках нашей области много. Пере
довой опыт их работы надо широко рас
пространять. Всемерно развивать инициа
тиву передовиков производства, настой
чиво популяризировать их достижения в 
широкой массе рабочих —  значит приве
сти в действие огромные резервы дальней
шего увеличения производительности тру
да, снижения себестоимости строительст
ва.

Опыт Андреана Трофимовича Астрато
ва показывает, какие огромные возмож
ности для выполнения и перевыпо.тнения 
норм имеются на каждом рабочем месте, 
на каждой стройке города и области. Опыт 
тов. Астратова свидетельствует о том, 
что в коллективах строительных органи
заций имеются огромные неиспользован
ные резервы повышения производитель
ности труда.

Между тем, факты показывают, что 
опыт передовых строителей распростра
няется еще очень плохо. Взять хотя бы, 
к примеру, коллектив строителей 
УНР-290. Руководители этой организа
ции, партийная и профсоюзная организа
ции ничего не сделали для того, чтобы 
опыт Андреана Трофимовича Астратова 
получил широкое распространение среди 
камрнпгикой г,трпйк1т. Тор. Астратов ни 
разу не выступал перед рабочими с рас
сказом об опыте работы. Не случайно 
поэтому в УНР-290 есть еще камен
щики, которые не выполняют нормы вы
работки.

Слабо распространяется опыт передо
виков производства —  штукатуров, плот
ников, монтажников, крановщиков, бе
тонщиков —  в тресте «Вузстрой» и 
УНР-768. Здесь не организованы 
школы передового опыта, лучшие приемы 
работы передовиков производства обоб
щаются и распространяются слабо. В 
коллективах этих предприятий велико ко
личество рабочих, не выполняющих нор
мы выработки.

Решающим условием коренного улуч
шения строительного дела является не
прерывный технический прогресс, даль
нейшая индустриализация строительства. 
Внедрение индустриальных методов веде
ния работ даст возможность улучшить 
организацию труда на стройках, эффек
тивно применять передовой опыт строи
телей. Следует настойчиво внедрять инду
стриальные методы строительства.

В решениях июльского Пленума ПК 
КПСС перед тружениками промышленно
сти поставлена ответственная задача —  
неуклонно повышать производительность 
труда. Это относится и в строителям. Од
ним из путей решения этой задачи яв
ляется улучшение организации обмена 
передовым опытом.

Сейчас на предприятиях нашей области 
все шире и шире развертывается социа
листическое соревнование за достойную 
встречу XX съезда партии. Одним из ос
новных видов помощи соревнующимся яв
ляется обмен передовым опытом.

Каждый рабочий обязан постоянно 
изыскивать резервы повышения произво
дительности труда, проявлять инициати
ву. Передовики производства должны по
могать отстающим, передавать им свой 
опыт.

Партийные и профсоюзные организации 
строев должны улучшить распространение 
передового опыта.

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Кашмире

“ О □  □ -

Выход в свет второго издания учебника 
политической экономии

Госполитиздат выпустил в свет второе, 
дополненное издание учебника политиче
ской экономии. '

Первое издание учебника, вышедшее в 
конце 1954 года тиражом свыше 6 мил
лионов экземпляров, разошлось в короткий 
срок. Помимо русского издания, учебник 
выпущен па некоторых языках народов 
СССР и в ряде зарубежных стран. Воз
никла необходимость во втором издании 
учебника.

Второе издание учебника дополнено но
выми данными и положениями, отражаю
щими неуклонный рост социалистической 
экономики СССР II стран народной демо
кратии, а также дальнейшее углубление 
общего кризиса капитализма. Прп подго
товке второго издания авторский коллек
тив учел опыт изучения политической 
экономии по данному учебнику в высших 
учебных заведениях, в сети партийного

просвещения и путем самообразования, а 
также пожелания, высказанные по учеб
нику на совещаниях экономистов, прове
денных в ряде городов, на заседаниях ка
федр политической экономии вузов и в 
письмах читателей.

Второе издание учебника политической 
экономии подготовлено членами авторско
го коллектива: академиком Островитяно
вым К. В., членом-корреспондентом Акаде
мии наук СССР П1епиловым Д. Т „  чле
ном-корреспондентом Академии наук 
СССР Леонтьевым Л. А., действительным 
членом Всесоюзной Академии сельскохо
зяйственных наук им. Ленина Лапте
вым И Д.. профессором Кузьминовым 
И. И., доктором экономических наук Га- 
товским Л. М.

Учебник выпускается массовым тира
жом.

(ТАСС).

СРИНАГАР, 10 декабря. (ТАСС). CeroJtfl утром Н. А, Булганин и Н. С. Хрущев 
в -сопровождении премьер-министра Кашмира Г. М. Бахши. посетили в Сринагаре 
государственный эмпориун (магазин) изделий кашмирских ремесленников, где го- 
CTiui была показана выставка высокохудоч^ественных вышивок, шалей, ковров, из
делий ювелиров, чеканщиков и резчиков lo дереву.

Садар-и-рийасат (глава Кашмира) Юварадж Карав Сингх дал в своей резиден
ции завтрак в честь товарищей Булганина и Хрущева. На завтраке присутствовали 
лица, сопровождающие Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в их поездке по Нндии, а 
с кашмирской стороны —  министры правительства во главе с премьер-министром 
Г. М. Бахши и высшие правительственные чиновники.

Во время завтрака садар-и-рийаеат и Н. А. Булганпн обменялись речами. Са
дар-и-рийасат сердечно приветствовал гостей от имени народа и правительства 
Джамму и Кашмира.

Выступление садар-и-рийасата 
Ю, К. Сингха

Красоты природы в художественное ремесло этого штата Индийского Союза из
вестны во всем мире, сказал садар-и-рпйасат. С того момента, как было объявлено 
о вашем визите в Индию, мы все время надеялись на то, что вы приедете в Каш
мир. Мы благодарны вам за то, что вы почтили нас вашим визитом, несмотря на 
все неудобства, которые это для вас представляло. Этот ваш жест высоко оценивает
ся нашим народом. Мы огорчены только тем, что в это время года мы не можем 
вам показать Кашмира с его лучшей стороны. Я  искренне надеюсь, что вы сможете 
как-нибудь приехать к ван весной или летом, когда во всем своем блеске сияют 
богатейшие дары нашей природы.

Ваш визит в Индию, пос.тедовавший вскоре после исторического визита нашего 
великого Премьер-Министра Джавахарлала Неру в Россию, имеет огромное нацио
нальное и международное значение. Между двумя нашими странами существует 
давнишняя традиция дружественных добрососедских отношений, но до последнего 
времени по историческим причинам тесные культурные связи между нами не раз
вивались. Теперь же, когда мы стали суверенной, независимой республикой, созда
лись узы дружбы, взаимопонимания между Индией и Советским Союзом на основе 
благородных принципов панча-шила. Эта дружба является добрым предзнаменова
нием на пути к установ-тению и поддержанию мира во всем мире, на пути к созда
нию условий, про которых вся энергия может быть сосредоточена на повышении 
человеческого благосостояния. Мы в Кашмире вместе с нашими согражданами в дру
гих частях Индии приветствуем этот исторический процесс.

Разрешите мне еще раз поблагодарить вас за то, что вы почтили .нас вашим 
присутствием, и выразить надежду, что дружба между нашими двумя странами бу
дет расти изо дня в день. Джай Хинд! (Да здравствует Индия!). (Бурные аплодис
менты),

С ответным словом на завтраке выступил Н. А. Булганин.

Выступление Н. А. Булганина
Садар-и-рийасат!
Мы сердечно благодарим вас за ваш теплый и радуппшй прием, за те слова 

привета, которые вы сказали здесь в наш адрес. Мы с удовлетворением приняли 
приглашение посетить Кашмир. (Аплодисменты).

Советским людям хорошо известна богатая и самобытная культура Кашмира, 
который дал Индии многих выдающихся ученых, историков, писателей, политиче
ских деятелей и деятелей искусства.

В Советском Союзе высоко ценят произведения трудолюбивых в талантливых 
кашмпрских ремесленников. Мы в этом не ошиблись. (Сегодня при посещении вы
ставки изделий местных мастеров мы еще раз убедились в том, как высоко их ма
стерство.

Мы думаем, что талантливый и трудолюбивый народ Кашмира вместе со всеми 
народами Индии добьется новых успехов в экономическом и культурном строитель
стве.

Садар-и-рийасат, вы справедливо заметили, что сотрудничество между Совет
ским Союзом и Индией стало особенно плодотворно развиваться в последнее время 
на базе известных пяти принципов панча-шила. Эти принципы не только обеспечи
вают мирное сосуществование и сотрудничество между нашими странами, но они 
служат общему делу укрепления мира и безопасности народов.

Советский Союз неуклонно добивается смягчетгая международной напряженно
сти, укрепления доверия во взаимоотношениях государств с тем, чтобы полностью 
урегулировать и решить международные проблемы путем переговоров. Мы уверены, 
что под.тинная разрядка напряженности в международных отношениях наступит по
сле установления всеобщего взаимного доверия, выражающегося в отказе от поли
тики создания военных блоков, в прекращении гонки вооружений, в постепенном 
сокращении вооруженных сил и вооружений, в полном запрещении применения и 
производства атомного и водородного оружия.

Мы весьма удовлетворены тем, что по многим этим проблемам Индия имеет 
сходную с нами точку зрения.

Разрешите пожелать вам, вашему народу и всему населению Капгмира новых, 
еще больших успехов. ♦

Теплый и сердечный прием, оказанный нам, является свидетельством дружест
венных чувств вашего народа в (Советскому Союзу.

Да здравствует дружба народов Индии и Советского Союза! (Аплодисменты).
Да здравствует мир во всем мире! (Аплодисменты).

V
После завтрака у садар-и-рийасата премьер-министр штата Г. М. Бахши устро

ил прием в честь гостей в салу правительственного дворца Сринагара. На приеме 
присутствовали дочь Премьер-Министра Неру Индира Ганди, а также садар-и-рийа- 
сат Юварадж Каран Сингх. В присутствии нескольких сот граждан столицы Каш
мира премьер-министр обратился с приветствием к товарищам Булганину и Хруще
ву.

Выступление премьер-министра 
Кашмира Г. М. Бахши

Ваши Превосходительства, с чувством глубокого удовлетворения от всего серд
ца я приветствую вас от лица народа Джамму и Кашмира. Мы благодарны вам за 
согласие посетить эти места, несмотря на то, что, как мы полагаем, это было для 
вас, в известной степени обременительно. Разрешите мне заверить вас, что это ва
ше сог.тасие воспринято нами как выражение теплого сердечного отношения и что 
память о вашем приезде сохранится как дорогое, приятное воспоминание в душе 
кашмирского народа.

В течение веков Кашмир гостеприимно встречал людей со всего мира, посе
щавших эту прекрасную долину. Было время, когда мы поддерживали через Памир 
оживленные отношения со многими частями Средней Азии. Тогда существовал тор
говый, культурный обмен, наложивший отпечаток на нашу жизнь и культуру. При
ветствуя вас сегодня, мы пользуемся с.тучаем для того, чтобы подчеркнуть наши 
вековые культурные и торговые связи с народами вашей страны.

Мы счастливы тем, что, повидииому, впервые в истории нас посетили столь 
выдающиеся гости из соседнего с нами великого Ск»гоза Ск»ветских Социалистиче
ских Республик. Это —  памятное событие нашего времени, знаменующее собой ши
рящиеся отношения дружбы и доброй воли, которые народ стремится установить со 
всеми частями мира и со всеми народами...

Преследуя идеал мира и прогресса, Индия протянула руку дружбы и союза 
всем народам мира. Движимый искренним желанием ослабить международную напря
женность, наш лидер и Премьер-Министр Джавахарлал Беру посвятил все свои си
лы  и все ресурсы страны тому, чтобы воздействовать на международное положение 
в том смысле, чтобы отдалить войну и насилие и приблизить безопасность, мир и 
сотрудничество. Мы е удовлетворением констатируем, что все миролюбивые народы 
мира, независимо от цвета кожи и от вероисповедания, объединены в достижении 
этой исторической задачи.

Сохранение мира особенно важно для народа Кашмира, поскольку он испытал 
на себе страдания и лишения, вызванные военным конфликтом. В то время, когда 
война повсюду уже была закончена, наш народ был вовлечен в борьбу, которая 
оставила горький след в памяти нашего поколения. Поэтому вполне понятно мощное 
стремление нашего народа в миру и свободе, и мы приветствуем добрую волю всех 
сторонников свободы, мира и прогресса.

Визит Ваших Превосходительств в нашу страну свидетельствует о растущем 
понимании и доброй воле великого Советского (^оюза в отношении Индии. Теплота 
и сердечность, с которой наш народ повсюду встречал вас во время вашего визита 
в Индию, —  свидетельство чувств, которые испытывают индийцы в отношении ва
шей страны. Мы стоим на пороге великих социальных и экономических изменений, 
и сотрудничество и помощь всех наших доброжелателей, искренно заинтересованных 
в прогрессе и свободе, будут содействовать дальнейшему развитию добрососедских 
отношений между двумя нашими странами.

Тесные узы, которые связывают СССР и Индию на основе великих пяти прин
ципов мирного сосуществования, вселяют в наш народ уверенность в том, что опас
ность войны будет устранена и что зоны, в которых возможен конфликт, будут по
степенно уступать место зонам соглашения и дружбы.

Пусть дружба наших народов проложит путь к установлению более мирных и 
счастливых отношений во всем мире! (Аплодисменты).

С ответной речью выступил товарищ Н. С. Хрущев, встреченный горячими 
аплодисментами присутствующих.

Выступление Н. С. Хруш,ева на приеме 
у премьер-министра Кашмира 10 декабря

Дорогие друзья!
Разрешите прежде всего выразить большую признательность садар-и-рийасату 

штата Джамму и Кашмир г-ну Юварадж Каран Сингху, премьер-министру штата 
Джамму и Кашмир г-ну Бахши Гулям Мохаммеду, всем вам, присутствующим здесь, 
и всему народу вашего штата за тот сердечный прием, который вы нам оказали. 
(Продолжительные аплодисменты).

Мы никогда не забудем особенно теплой встречи кашмирским народом. Когда 
мы вчера проезжали на лодках по реке, берега которой были переполнены привет
ствовавшими нас людьми, по людным улицам Сринагара, нас глубоко взволнова.ю 
выражение самой сердечной дружбы и любви, которые пита-ет население Кашмира, 
как и всех других городов и штатов Индии, которые мы посетили, в своему другу 
и брату —  народу Советского Союза. (Аплодисменты).

Ваш штат расположен ближе всего к среднеазиатским республикам светского 
Союза —  в Таджикистану, Туркменистану и Узбекистану. (Аплодисменты). Вот по
чему мы с большой благодарностью приняли приглашение главы вашего штата ува
жаемого Юварадж Каран Сингха побывать в Кашмире. Нам было приятно посетить 
ваш штат, пото.му что он является родиной вашего Премьера, уважаемого нами г-на 
Перу. (Продолжительные аплодисменты).

И климат у вас сходен с климатом наших среднеазиатских республик и сель
скохозяйственные культуры произрастают во многом одинаковые. Когда мы прибы
ли сюда, на нас как бы повеяло дыханием нашей родной страны, ее южной средне
азиатской части. Население Кашмира и столицы вашего штата— города Сринагара по 
своему составу неоднородно. Здесь живут народности кашмири, догра, ладкхи, сре
ди жителей Кашмира есть и индусы, и мусульмане, и сикхи, и представители дру
гих национальностей и вероисповеданий. Но, когда мы проезжали по улицам Сри
нагара, мы чувствовали, как нас в равной степени приветствова.ти люди всех ве- 
роисповедашй и национальностей. Это выражалось и в приветственных лозунгах я 
в добрых словах, с которыми обращались к нам жители Сринагара.

Все это связывалось с именем Премьер-Милиетра Республики Индии Джавахар
лала Неру, который пользуется здесь, как и в других штатах Индии, огромной по
пулярностью и авторитетом. (Продолжительные аплодисменты).

Все это говорит о том, что народы штата Джамму и Кашмир р а зли ч н а  нацио
нальностей и различных вероисповеданий живут дружно и хотят с большой пользой 
трудиться на благо своего родного государства —  Респуб.1ики Индии. (Аплодисмен
ты).

Дружественное сотрудничество народов нам особенно близко и понятно. По 
своему национальному составу наша страна является мпогонациональной страной,
В Советском Союзе живут представители многих вероисповеданий. Но это не созда
ет у нас каких-либо недоразумений, и советские люди живут и трудятся единой 
дружной семьей. (Аплодисменты).

Вопрос вероисповедания —  это вопрос совести каждого человека, того иля 
другого народа. В состав нашей делегации входят Джабар Расулов, Зухра Рахимбабае- 
ва, Шараф Рашидов —  представители Узбекистана и Таджикистана, народы кото
рых являются народами мусульманского вероисповедания. Но чем отличаются у нас 
мусульмане от представителей других вероисповеданий? У нас нет таких различий, 
ибо все народы нашей страны являются достойными членами великого Советского 
Союза и составляют единую семью народов нашей страны. (Аплодисменты).

У нас в Советском Союзе хорошо разрешены как национальный вопрос, так я 
вопрос свободы вероисповедания. Каждый гражданин нашей страны может отправ
лять религиозные обряды так, как он считает это необходимым.

Я говорю это для того, чтобы вам была более ясна наша позиция в этом вопро
се. Ведь некоторые государства пытаются до сих пор посеять раздоры между наро
дами Индии, разжигая национальную неприязнь или разделяя народы по принци
пам религиозных культов. Официальные представители таких государста искусст
венно пытаются создавать конфликты.

Но идет ли все это на пользу Индии и ее народов? Мы думаем, что от этого 
страдают интересы я Индии в целом и народов Индии.

Народы хотят иметь возможность трудиться, повышать свою культуру, быть 
материально обеспеченными. Они хотят иметь свое независимое от прихотей импе
риалистических государств свободное государство.

Но разве зависит все это от того, какого вероисповедания придерживается тот 
или иной народ? Я думаю, что нет. (Аплодисменты).

Чтобы иметь политические свободы, чтобы иметь возможность постоянно по
вышать свое образование, чтобы быть материально обеспеченным, для этого не нуж
но создавать какое-то государство по принципу единого вероисповедания. Для это
го нужно, чтобы народ был свободен, чтобы не было эксплоатации человека чело
веком. (Аплодисменты).

Мы никогда не навязывали и не навязываем никому своих взглядов и форму 
своего государственного управления. Народы каждой страны могут и должны сами 
решать вопросы, какую форму государственного управления им следует .выбрать, 
какой идеологии придерживаться. Но мы констатируем тот факт, что путь, избран
ный нашим народом, привел его в расцвету всех его творческих сил, к созданию 
огромных возможностей для его дальнейшего продвижения вперед в развитии его 
народного хозяйства, культуры, к подъему благосостояния широких народных масс.

Почему же возник так называемый кашмирский вопрос? Он возник не в наро
де. Определенным государствам выгодно разжигать враждебные настроения между 
народами стран, которые освобождаются от колониального гнета, сбрасывают со сво. 
их плеч вековую зависимость от чужеземных угнетателей. (Аплодисменты).

Монополисты преследуют в этом только свои цели. Они натравливают одну 
часть народов страны против другой части, чтобы еще более экономически подчи
нить себе эти страны, сделать их зависимыми от своей воли.

Какие государства постоянно обостряют кашмирский вопрос, вряд ли мне нуж
но указывать, так как это широко известно. Да эти государства и не очень-то мас
кируют свою заинтересованность в дальнейшем обострении этого вопроса.

В свое время кашмирский вопрос обсуждался fia’ заседании Совета Ьезоилено- 
сти и представитель Советского Союза шзно изложил нашу, советскую точку зрения 
по этому вопросу. “  *

Наша позиция в этом вопросе является предельно четкой и ясной. Совегский 
Союз всегда считал, что решение вопроса о государственном статуте Кашмира долж
но быть делом самого кашмирского народа, как это соответствует принципам демо
кратизма и интересам укрепления дружественных отношений между народами это
го района. (Продолжительные аплодисменты). Занимая в кашмирском вопросе бес
пристрастную. объективную позицию, Советский Союз всегда выражал свои искрен
ние симпатии к кашмирскому народу и его миролюбивым демократическим силам, 
установившим уже дружественные отношения с прогрессивными и миролюбивыми 
силами Республики Иидии, которая хорошо понимает пациональные стремления 
кашмирского народа.

Бак показывают факты, население Кашмира не желает, чтобы Кашмир стад 
игрушкой в руках империалистических сил. (Бурные аплодисменты). А именно в 
этому стремятся некоторые державы под предлогом поддержки позиции Пакистана 
в кашмирском вопросе.

Если позволительно будет, то я хотел бы высказать свое мнение вообще о про
изведенном ра.зделении Индии на два государства. Нас. друзей Индии, огорчило, 
что империалистическим силам удалось добиться разделения Индии на две части —  
Индию и Пакистан. Ведь до завоевания индийским народом независимости своей 
страны, существовала единая Индия. Разделение Индии на две части было проведе
но не в интересах народов Индии. Но именно для этого разжигались страсти во
круг различия вероисповеданий народов Индии, хотя вопросы вероисповедания ни
когда не являлись главными при создании того или другого государства.

Можно сослаться хотя бы на пример нашей страны. В Советском Союзе имеет
ся более 15 млн. мусульман, имеются представители других вероисповеданий. И, 
несмотря на различные вероисповедания, народы нашей страны живут в братской 
дружбе. Они создали и постоянно укрепляют свое единое госудаоство —  Союз Со
ветских Социалистических Республик —  страну социализма. (Апподмементы).

Так что не различие религиозных верований населения было главным при со
здании Пакистана и выделении его из единого государства Индии. Третьи государ
ства, которые проводят в своей политике давно известный принцип «разделяй и 
властвуй !», приняли активное участие в этом деле. Они использовали фактор нали
чия различных вероисповеданий в своих целях.

Мы глубоко убеждены, что, когда улягутся страсти и когда народы осознают 
все значение такого искусственного разделения территории Индии, они пожалеют 
об этом.

Но вопрос о создании двух самостоятельных государств —  Индии и Пакиста
на уже решен, и я высказал свои откровенные соображения на этот счет совсем не 
для того,» чтобы где-либо пересматривался этот вопрос. Я  констатирую это, как 
факт. И постольку поскольку эти два государства существуют и развиваются, вряд 
ли нужно сейчас перекраивать границы этих государств, как хотят сделать неко
торые державы. (Аплодисменты). Известно, что изменение границ всегда происхо
дит болезненно в не обходится без кровопролития.

Вопрос о Кашмире как об одном из штатов Республики Индии решен самим 
народом Кашмира. Это дело самого народа. (Бурные, продолжительные аплодисмен
ты). Думаю, что е обеих сторон нужно проявить большую волю к сохранению ми
ра в этом районе, ибо развитие как Индии, так и Пакистана может проходить 
только в условиях мирного сосуществования. (Аплодисменты).

У  нас сложились очень хорошие дружественные отношения с Республикой 
Индией. (Аплодисменты). Они сложились так потому, что мы строим свои взаимо
отношения на пяти известных принципах мирного сосуществования. У нас очень 
много общих точек зрения по вопросам международной политики. Мы стоим на об
щих позициях, высказываясь против создания военных блоков и различных воен
ных группировок. Правительства наших стран проводят такую политику, которая 
способствует смягчению международной напряженности и препятствует возникнове
нию войны.

Независимая и суверенная Республика Индия —  это молодое растущее госу
дарство. Нас сближает то, что она активно борется за мир во всем мире.

Как мы не вмешиваемся во внутренние дела Республикп Индии, так и Индия 
не вмешивается в наши внутренние дела. (Аплодисменты). Внутренние дела каж
дого государства —  это дело народов каждого государства.

Бели мы в лице Республики Индии видим своего союзника в борьбе за мир. за 
мирное решение неразрешенных вопросов, то этого, к сожалению, нельзя сказать о 
Пакистане.

Пакистан— это тоже мо.тодое государство. Но политика правящих кругов это
го государства тревожит нас. Факты говорят о том, что их политика основывается 
не на кровных интересах своего народа, своего государства, а диктуется монопо
листическими кругами других стран. Нынешнее правительство Пакистана откровен
но афиширует свою особую близость к американским монополистическим кругам. 
(Оживление среди присутствующих). Оно явилось одним из первых участников, 
одним из инициаторов пресловутого Багдадского пакта, созданного отнюдь не в ин
тересах мира. (Оживление среди присутствующих). Оно разрешает создать на своей 
территории американские военные базы, и это —  в непосредственной близости от 
границ Советского Союза.

(Овончанне на 2-д стр.).
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Пребывание Н. А. Булганина 
и Н. С. Х рущ ева в Кашмире

(Окончание. Начала на 1 стр.).

Мы говори* откровенно, что создание аиериканских военнык баз на террито
рии Пакистана не ножет нас не тревожить. При активно* участии Пакистана сей
час предпринимаютса дальнейшие усилия по расширению числа государств, входя
щих в Багдадский пакт. Достоин сожаления тот факт, что правительство Прада 
пошло на поводу у империалистических сил, присоединившись к этому пакту.

Мы говори* откровенно, что никогда не поддерживали и нс будем поддержи
вать участников Багдадского пакта, как и любой группировки, направленной про
тив Советского Союза.

Поступая иначе, мы были бы политическими елепцамн. Для всех очевидно, 
что Багдадский пакт направлен против Советского Союза и других ииролюбивых 
стран. Цоэтому нашей задачей является ослабление этого воинственного союза од
ного из очагов возможных авантюр.

Мы искренне хотим, чтобы росла и крепла миролюбивая, независимая Рес
публика Индия. (Бурные аплодисменты).

Нам стало известно о следующей недружелюбной акции правительства Паки- 
стана. Министерство иностранных дел Пакистана вызвало к себе советского посла 
Е рекомендовало ему, р о б ы  я в мой друг Николай Александрович Булганин отка- 
вались р  посещения Кашмира, отвергли бы приглашение главы вашего штата по
сетить Сринагар и другие районы вашего штата. (Взрыв смеха).

Это нельзя не расценить, как беспрецедентный случай вмешательства в 
Еужие дела. Еще никогда третьи государства не позволяли себе указывать нам ку
да и зачем мы должны ехать и каких нам друзей себе следует выбирать. (Оживле
ние среди присутствующих, аплодисменты).

Нам очень не нравится Багдадский пакт, одним из активнейших участников 
которого является Пакистан, хотя и без пользы для себя и своего народа. Но мы 
имеем териение и уверены, что этот Багдадский пакт лопнет, как .мыльный пузырь, 
и от него останется только неприятное воспоминание. (Оживление среди присутст
вующих. Бурные аплодисменты).

Представитель МИД Пакистана заявил далее нашему послу в эгой стране, что 
правительство Пакистана не хотело бы, чтобы мы побывали в Афганистане этой 
соседней с нами стране. (Оживление среди присутствующих). Но это уже слишком 
далеко идущее заявление, и лица, выступающие с подобными рекомендациями бе
рут на себя слишком много. ’

Афганистан является нашим добрым соседом, с которым у  нас давно сложи- 
ЛЕСЬ Дружеские отношения. (Аплодисменты). Мы хотим развивать и закреплять 
эти отношения и надеемся, что наша поездка в Афганистан будет способствовать 
этому. (Аплодисменты).

Мы бы очень хотели иметь такие же дружеские отношения с Пакистаном и 
нс по нашей вине такие отношения у нас пока не складываются. Но мы будем 
настойчиво добиваться улучшения этих отношений в интересах дела мира.

Советский Союз всегда стоял и стоит за мир во всем мире, за дружбу между 
народами в между государствами. Эту линию нам завещал неуклонно проводить 
великий Ленин. (Бурные аплодисменты). И мы будем неотступно идти этим путем, 
укрепляя и расширяя свою дружбу с другими государствами и народами.

Да здравствует дружба и сотрудничество между Республикой Индии и Совет
ским Союзом! (Продолжительные аплодисменты).

Да здравствует мир во всем иире! (Б^ные, продолжительные аплодисменты).

Вечером товарищи Хрущев и Булганин, сопровождаемые премьер-министром 
Г. М. Бахши, присутствовали на музыкальном представлении «Бамбур и яанбарзал» 
(«Ш м ель и нарцисс»), созданном по мотивам песенного фольклора и поэзии Кашми
ра композитором и постановщиком Д. Натх Надымом. Музыка этого спектакля была 
специально написана и его постановка приурочена к приезду товарищей Булганина 
и Хрущева в Кашмир.

(ТАСС).

Прибытие Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущ ева в Дели

ДЕЛИ, П  декабря. (ТАСС). Сегодня в полдень Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета С (Х Р  Н. С. XpyuieB и 
сопровождающие их лица возвратились из Кашмира в Дели. На аэродроме их встре
чали военный секретарь Президента Республики Индии Ядунатх Сингх, заместитель 
министра иностранных дел А. К. Чанда п ответственные сотрудники министерства 
иностранных дел Индии, Посол СССР в Индии М. А. Меньшиков, сотрудники совет
ского посольства и другие официальные лица, представители индийской и 
иностранной печати.

С аэродрома Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев проследовали в президентский 
дворец, где находится их резиденция.

-D  □  □ -

П Я Р Т И И Н Я Я  ж и з н ь

Быстрее устранять недостатки
После выхода в свет решений сентябрь

ского Пленума ЦК КПСС хозяйственная 
деятельность в колхозах и МТС Туганско- 
го района несколько улучшилась. Однако 
район располагает большими резервами, 
использование которых позволит зна
чительно быстрее развивать общественное 
хозяйство.

В центре внимания районной партий
ной конференции были вопросы дальней
шего развития сельского хозяйства. До
кладчик— секретарь райкома партии тов. 
Янин и делегаты отметили, что весенний 
сев в 1955 году был проведен своевремен
но, колхозы значительно расширили по
севные площади. Пшеницы посеяно на 
3.070 гектаров больше, чем в 1954 году, 
льна —  на 254 гектара. В нынешнем 
году заготовлено значительно больше гру
бых и сочных кормов. Уборка урожая 
проведена на 20 дней раньше, чем в про
шлом году. Район выполнил план хлебоза
готовок на 102,8 процента.

В атом году повысилась продуктивность 
животноводства.

Эти улучшения хозяйственной дея
тельности явились результатом подъема 
организаторской работы районной партор
ганизации, усиления боеспособности пер
вичных парторганизаций, повышения 
авангардной роли коммунистов и трудовой 
активности работников сельского хозяй
ства.

Вместе с тем, делегаты конференции 
указали на большие резервы, которыми 
располагает район, сосредоточили свою 
критику на серьезных недостатках в ра
боте райкома КПСС.

На конференции отмечалось, что в ру
ководстве хозяйственной деятельностью 
допущено мною серьезных недостатков. 
Это привело Б тому, что валовой сбор 
зерна не достиг уровня, запланированно
го на 1955 год. План развития общест
венного животноводства не выполнен ни 
по одному виду скота. Райком партии, 
его зональные группы недостаточно глу
боко вникали в хозяйственную деятель
ность колхозов и МТС. мало уделяли 
внимания работе первичных партийных 
оргатзаций.

Секретарь парторганпзапии колхоза 
имени Кирова тов. Бжицкий критиковал 
работников райкома за то. что они. бы
вая в колхозах, часто обходят первичные 
парторганизации.

Отсутствие постоянной помощи партий, 
ныы организациям со стороны райкома 
привело к тому, что в ряде колхозов парт
организации не смог.1и возглавить работу 
по внедрению передовых приемов агро
техники на полях и распространению пе
редового опыта на животноводческих 
фермах.

Делегаты отмеча.ти, что низкие урожаи 
в ряде сельхозартелей явились результа
том плохого выполнения правил агротех- ; 
ники. Райком партии вопросами внедре

ния передовой агротехники занимался 
мало.

Делегат тов. Белослудцев критиковал 
райком партии за то, что он мало уделял 
внимания укреплению кадров бригадиров 
н звеньевых в полеводческих бригадах. 
На конференции отмечалось, что в районе 
слабо используется токника МТС.

Делегаты указали, что в районе мед
ленно идет подготовка к весеннему севу.

Конференция указала на то, что рай
кому КПСС необходимо улучшить работу 
со специалистами, перешедшими в колхо
зы из инатов МТС.

Делегаты резко критиковали райком 
партии и его зональные группы за сла
бую постановку идеологической работы, 
за отрыв пропаганды от практики, от 
конкретных задач района, колхозов. МТС. 
В районе мало читается лекций и докла
дов среди населения. Районные работни
ки и, в первую очередь, секретари райко
ма партии редко выступают с докладами 
и лекциями.

Конференция приняла постановление, 
направленное на улучшение работы пар
тийной организации района.

На пленуме райкома КПСС первым сек
ретарем райкома избран тов. Янин Д. И., 
вторым секретарем —  тов. Лемешев Ф. Д., 
секретарями по зонам МТС: Тусанекой —  
тов. Канов Б. М.. Рождественской —  тов. 
Шевчук Ю. U., Турунтаевской —  тов. Гу. 
барев М. П., Петропавловской —  тов. Ки
селев М. И.

После конференции было проведено со
вещание работников райкома КПСС. Бы
ли рассмотрены критические замечания, 
высказанные коммуиистамн, и намечены 
меры к устранению недостатков. В частно
сти, намечено распространить опыт рабо
ты бригадира тов. Кострыгина из колхоза 
имени Мичурина. Вопрос о распростране
нии опыта тов. Кострыгина решено обсу
дить на очередном заседанпи бюро райко
ма КПСС.

Сейчас в районе проходят партийные 
собрания с обсуждением решений конфе
ренции.

На 27 декабря созывается пленум рай. 
хомз партии с обсуждением вопроса о со
стоянии и задачах идеологической рабо
ты.

Райком организовал проверку семенных 
фондов колхозов. Сейчас положение дел с 
засыпкой и подработкой семян улучши
лось.

Намечено ежемесячно проводить семи, 
нары бригадиров полеводческих и трак
торных бригад с обменом опыта. Первый 
семцнар бу.тет проведен 16 декабря в 
Туганской МТС.

Царторганизации колхозов и МТС ши
ре развертывают социалистическое со
ревнование в честь XX съезда КПСС, 
усиливаются темпы ремонта тракторов, 
подготовки колхозов к севу.

I  с п и с о к

кандидатов в депутаты местных Советов гор. Томска, зарегистрированных 
окружными избирателвными комиссиями, вместо выбывших депутатов

По выборам в Томский городской Совет 
депутатов трудящихся

п о  ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
ОКРУГУ Л6 14

Зарецкая Мария Васильевна, 1922 го
да рожд(жия. беспартийная, бродилыци- 
ца дрожжевого завода, выставлена об
щим собранием рабочих, инженерно- 
технических работников и служахцих 
дрожжевого завода.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ №  22

Стонлов Виктор Иванович, 1913 года 
рождения, беспартийный, выставлен об
щим собранием рабочих и служащих.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
О КРУГУ № 45

Виноградов Николай Петрович, 1914 
года рождения, член КПСС, каландро- 
вожатый завода «Томкабель», выставлен 
общим собранием рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих 
завода <То.мкабель>.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ №  57

Сурков Алексей Павлович, 1906 го
да рождения, член КПСС, директор за
вода «Томкабель», выставлен (Збщим 
собранием рабочих, ииженерно-техниче-' 
ских работников и служащих завода 
сТомкабель*

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ №  62

Никитин Николай Васильевич. 1901 
года рождения, член КПСС, прокурор 
г. Томска, выставлен общим собранием 
преподавателей, учащихся, рабочих и 
служащих эооветтехн^чума.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
ОКРУГУ №  76

Фурсенко Николай Петрович, 1901 
года рождения, член КПСС, председа
тель горплана, выставлен общим собра
нием преподавателей, учащихся, рабо
чих и служащих электромеханического I 
завода. ■

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ №  139

Горбунов Павлин Федорович, 1911 
года рождения, член КПСС, брига.тир 
плотников, выставлен общим собранием 
рабочих, инженерно-технических работ
ников и служащих ремонтных мастер, 
ских.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
ОКРУГУ №  141

Шергунов Николай Теоент1.евич. 
1924 года ронсдения, беспартийный, сле
сарь лесоперевалочного комбината, вы- 
ставлеш общим собранием рабочих, ин. 
женерно-техиических работников н слу
жащих лесопео'^валочного комбината.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
О КРУГУ №  178

Окунев Александр Евгеньевич, 1906 
года рождения, член КПСС, председа
тель Куйбышевского райисполкома, вы
ставлен общим собранием рабочих, ин
женерно-технических работников и слу

жащих Томской пристани Обского реч
ного пароходства.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ №  182

Серебрешшкова Вера Ивановна, 1904 
года рождения, член КПСС, директор 
кинотеатра имени М. Горького, выстав
лена общим собранием рабочих, инше- 
нерно-техничещшх работников и служа
щих кинотеатра имеад М. Горького.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ №  184

Маненков Сергей Дмитриевич, 1905 
года рождения, член КПСС, начальник 
конторы РДинистерства связи, выставлен 
общим собранием рабочих, инжшерно- 
технических работников и служащих 
томской конторы Министерства связи.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
О КРУГУ № 186

Иванова Клавдия Федоровна, 1930 
года рождения, член КПСС, бракер 
швейной фабрики, выставлена общим 
собранием рабочих н служащих швей
ной фабрики.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ №  234

Григорьев Михаил Андреевич, 1909 
года рождения, член КПСС, начальник 
Томского технического участка речных 
путей, выставлен общим собранием ра. 
бочих, инженерно-технических работни
ков и служащих Томского технического 
участка речных путей.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ №  267

Синельников Александр Иванович. 
1912 года рождения, член КПСС, управ
ляющий строительным трестом, выстав
лен общим собратшем работников 
УНР-768 строительного треста.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
О КРУГУ №  272

Акулова Екатерина Максимовна, 
1923 года рождения, беспартийная, вы
ставлена общим собранием рабочих и 
слун^ащих.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
ОКРУГУ №  329

Кислицнн Георгий Иванович, 1919 
года рождения, член КПСС, секретарь 
партбюро манометрового завода, выстав
лен общим собранием рабочих, инженер
но-технических работников и служащих 
манометрового завода.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
ОКРУГУ № 398

Завьялов Григорий Михайлович, 1911 
года рождения, член КПСС, выставлен 
общим собранием личного состава воен
ного училища.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ №  399

Сильченкова Елена Романовна. 1913 
года рождеиия, член КПСС, врач, вы- 
ставлеиа общим собранием рабо^гих и 
служащих.

По выборам в Кировский районный Совет 
депутатов трудящихся

п о  ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
О КРУГУ № 40

Крысин Александр Поликарпович, 
1925 года рождения, член КПСС. за-, 
ведующий жилищно-коммунальным отде-

выстэв- 
Ки-

лом Кировского райисполкома, 
лен общим собратшем работников 
ровского райисполкома,

п о  ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
О КРУГУ №  49

Сорокин Николай Константинович,

1909 года рождеяня, беспартийный, 
слесарь завода сСибэлектромотор», вы
ставлен общим собранием рабочих, ин
женерно-технических работников завода 
<Оибэле«тромотор>.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ №  66

Поплавский Владимир Иванович, 
1929 года рождения, член КПСС, меха
ник грузовой автотранспортной конто, 
ры, выставлен общим собранием рабо
чих. служащих и инженерно-техниче
ских работников Томской грузовой авто, 
транспортной конторы.

По выборам в Куйбышевский
районный Совет 

депутатов трудящихся

п о  ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
ОКРУГУ №  28

Гулявскнй Борис Александрович, 
1926 года рождения, член КПСС, дирек
тор электростанции, выставлен общим 
собранием рабочих, инженерно-техниче
ских работников н служащих электро
станции.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
О КРУГУ №  42

Филимонова Людмила Ивановна. 1931 
года рождения, член КПСС, секретарь 
Куйбышевского райкома ВЛКСМ, вы
ставлена общим собранием преподава
телей, учащихся, р_бочих и служащих 
педагогического училища.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
ОКРУГУ № 45

Михеев Павел Павжмхич. 1915 года 
рождения, член КПСС, начальник 2-го 
отделения милиции, выставлш общим 
собранием рабочих и служащих област
ного управления Министерства юешции.

По выборам в Вокзальный
районный Совет 

депутатов трудящихся

п о  ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
ОКРУГУ №  55

Еремина Анна Алексеевна, 1913 го
да рождения, кандидат в члены КПСС, 
директор средней школы №  47, выстав
лена общим собрщшем учителей и тех
нических работников 47-й средней шко
лы.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
ОКРУГУ № 103

Баев Степан Александрович. 1916 го. 
да рождения, член КПСС, началышк па
ровозного депо ст. Томск-П, выставлен 
общим собранием рабочих, инженерно- 
тех1шческих работников и служащих па
ровозного депо ст. Томск-П.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМ У 
ОКРУГУ №  159

На снимке: Г. А. Розин — крутиль
щик проводов цеха МЬ 1 завода «Томка- 
бель». Он досрочно выполнил пятилет- 
нюю норму. Соревнуясь в честь XX 
егьезда КПСС, тов. Розин сменную нсч>- 
му выполняет на 130— 140 процентов.

Фото Ф. Хитрине1вича.

На Самусьском ^  
судоремонтном заводе

в СЧЕТ ШЕСТОЙ ПЯТИЛЕТИИ

в соревновании в честь XX съезд» 
КПСС передовые судоремонтниЕи добились 
значительных трудовых успехов. Около 
60 рабочих досрочно завершили пятилет- 
нив задания и теперь дают продукцию 
в счет 1956 —  57 годов. Среди них куз
нец тов. Гряк, плотник тов. Овчинников, 
канальщик тов. Еозпков. токарь тов. Бух- 
терин и другие.

За систематическое перевьгаолненнв 
норн выработЕв в этом году 45 человек 
удостоены почетных грамот, имена 132 
рабочих занесены на заводскую и бассей
новую доски почета.

МЕХАНИЗАЦИЯ ТРУДОЕМКИХ 
ПРОЦЕССОВ

До последнего времени очистка чугун
ного литья производилась вруч1!ую. в ре
зультате чего задерживалась подача полу
фабрикатов для обработки в механический 
цех. Сейчас эта операция механизирова
на: детали очищаются при помощи бара
бана, подключенного в электромотору. 
Процесс очистки ускорился в полтора ра-

Серив Вера Трофимовна, 1909 года 
рождения. беспартийная, бригадир 
бригады грузчиков лесоперевалочного 
комбината, выставлена общим собранием 
рабочих, инжеперио-тсх1шческих работ
ников и служащих лесоперсвалошгого 
комбината.

-iimtmiiiiiiimiiiii—

На лесоперевалочном комбинате
ЛЕС СВЕРХ ПЛАНА

Ноябрьский план по отгрузке лесомате
риала Томский лесоперевалочный комби
нат перевыполнил. На новостройки Сиби
ри и шахтам Кузбасса отправлено свыше 
100 вагонов сверхпланового круглого ле
са и рудничной стойки.

Впереди в соревновании идут погрузоч
ные группы В. Н. Клинового, Г. А. Мель
ника. Ф. С. Плохих. В. И. Иванова, М. Ф. 
Тимощука и другие.

Цех шпалопилення (начальник цеха 
П. И. Неупокоев) месячный план по на- 
пилу шпал выполнил на 125 процентов. 
Лучших показателей добилась сиена

Б. С. Боковичуса. За 10 дней декабря цех 
шпалопилення дал около 2 тысяч шпал 
сверх плана.

Ритмично работал в ноябре железнодо
рожный цех, своевременно расставляя 
вагоны на погрузочные площадки.

НОВОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО
Комбинат построил в атом году б по

грузочных стрел, бревнотаску протяжен
ностью 1.000 метров. Заложен фундамент 
под железнодорожное депо. Б бревнотаске 
проведена железнодорожная линия.

Ведется строительство 5 жилых домов 
для рабочих и служащих. Два 12-ти и 8- 
квартирных дома сданы в эксплоатацию.

В КЛУБЕ КОМБИНАТА
В этом году в лектории клуба прочита

ны 41 лекция и 7 докладов на экономиче
ские, политические и культурные темы.

При клубе работают кружки: хоровой, 
драматический, танцевальный. Недавно 
организован кружок кройки и шитья. Об
ком профсоюза работников лесной п лесо
бумажной промыш-тенноетп передал клубу 
комбината театрального реквизита на 
200 тысяч рублей.

Коллектив драматического кружка по
ставил спектакль по пьесе Я. Апушкина 
«Матрос с «Очакова».

Главный диспетчер завода тов. Мини- 
чев разработал приспособление для сгиба
ния труб, без набивки их песком, в хо
лодком виде, без нагрева. Это облегчаем 
труд рабочих и повышает производитель
ность их труда.

„Блокнот агитатора" 
№ 22

Что дает безотвальная пахота 
пара под рожь

В нынешнем году агрономический от
ряд Томского университета продолжал изу
чать в колхозе имени Лысенко, Асинов- 
ского района, влияние углубленной пере
пашки пара на урожай озимой ржи и пло
дородие почвы.

Опыты, проведенные здесь еще в прош
лом году, показали большое преимущество 
безотвальной перепашки пара в повы
шении урожая озимой ржи по сравне
нию с обычной отвальной пахотой. Тогда 
было установлено, что урожай озимой ржи 
при посеве ее по безотвальной пахоте воз
растал благодаря повышению густоты сте
блестоя, снижению засоренности участка, 
лучшей обеспеченности растений водой и 
питательными веществами. Урожай ози
мой ржи возрос, несмотря на то, что осень 
в 1953 году, в год посева, и весна 1954 
года в колхозе были очень засушливыми.

В 1954 году почва под посев озимой 
ржи готовилась как обычный пар с той 
лишь разницей, что на участке в 60 гек
таров в середине июля вместо отвальной 
перепашки обработка была произведена 
плугом с отнятыми отвалами на глубину 
29— 30 сантиметров. Соседний участок в 
20 гектаров был обработан обычным спо
собом. Погодные условия в 1954— 1955 
годах сложились для ржи благоприятно. 
Обилие дождей осенью 1954 года способ
ствовало развитию хороших всходов и уко
ренению ржи к началу зимы. Расте
ния имели хорошо развитую корневую си
стему, крупные листья. Они благополучно 
перенесли сильные морозы, стоявшие в 
первой половине зимы при маломощном 
снежном покрове, и весной развились 
очень быстро.

Но организационЕО-хозяйственным при
чинам не удалось убрать рожь комбай
нами на каждом из полей отдельно. 
Поэтому здесь приводятся данные биоло
гического определения урожайности. По

безотвальной пахоте урожай зерна был 
определен в 25,35 центнера, по отваль
ной —  19,68 центнера с гектара. Прибав
ка составила 5,67 центнера е гектара.

Норма высева, срок посева, качество 
семян на всех участках были одинаковые. 
Различие в величине урожая объясняется 
только тем, что были применены различ
ные способы обработки почвы. На участ
ках, где применялась безотвальная пере
пашка, рожь была гуще, выше, стебли 
мощнее, чем на участках, где применя
лась отвальная пахота. На одном квадрат
ном метре участка безотвальной пахо
ты росло в среднем 546 стеблей, а на 
участках отва-льной пахоты только 502. 
Каждая сотня созревших высушенных 
стеблей, выросших на участке безотваль
ной пахоты весила 287 граммов, а сотня 
стеблей, выросших на участке отвальной 
пахоты, —  только 232 грамма.

Резко отличались эти участки и по за
соренности. На поле с безотвальной пахо
той было Б два раза меньше сорняков, 
чем на поле с отвальной перепашкой. В 
первом случае насчитывалось в среднем 
по 49 сорняков на квадратном метре, во 
втором —  по 82 сорняка. Сорняки, вы
росшие на участке безотвальной пахоты, 
были маломощными. Средний вес одного 
сухого сорняка, выросшего на участке без
отвальной пахоты, равнялся 1,04 грамма, 
а вес сорняка, выросшего на участке от
вальной пахоты, —  1,53 грамма.

Т. С. Мальцев придает культурному ра
стению важное значение как средству по
вышения плодородия почвы. Он считает, 
что надо заставить растения полевой 
культуры «работать не только на себя, но 
и на потомство», п действительно доби
вается этого своей системой обработки 
почвы. В его посевах однолетние полевые 
растения повышают плодородие почвы за 
счет улучшения структуры и увеличения 
органического вещества. Полностью под

твердилось это положение и при внедре
нии нового метода обработки почвы в ус
ловиях нашей области. Учет корневой си
стемы показал, что при безотвальной па
хоте в почве оставалось на 50 процентов 
больше корневых остатков, чем при от
вальной пахоте.

При безотвальной пахоте активнее про
ходило взаимодействпе корневой системы 
озимой ржи с почвой. Это наглядно пока
зывают следующие факты. Каждые 100 
граммов сухих корней, взятых с участка 
безотвальной пахоты, удерживали на себе 
205 граммов земли. 100 граммов корней, 
взятых с участков отвальной пахоты, 
удерживали лишь 158 граммов земли. При 
этом надо учесть, что на каждом квадрат
ном метре участка безотвальной пахоты 
образуется значительно больше корней по 
сравнению с участками отвальной пахоты. 
В связи с этим особенно возрастает коли
чество активной почвенной массы, взаимо
действующей с корнями. По подсчетам 
нашего агрономического отряда активность 
взаимодействия почвы с корнями озимой 
ржи на одном гектаре участка безотваль
ной пахоты выражается величиной 1.906 
килограммов земли. На участках же, где 
проводилась обычная пахота, эта величи
на снижается до 787 килограммов земли.

Увеличение корневой массы озимой ржи 
в сочетапии с резким ослаблением механи
ческого разрушения структуры почвы при 
безотвальной пахоте заметно способствует 
восстановлению ее плодородия. После 
уборки ржи почва на участке безотваль
ной пахоты содержала в два раза больше 
структурных, водопрочных, агрономически 
ценных агрегатов, чем на участке обыч
ной пахоты. Следует отметить, что повы
шение плодородия почвы дала обработка 
по методу Мальцева и в колхозах зоны 
Коломинской МТС Чаинекого района.

Благодаря применению безотвальной па
хоты резко возрастает ценность ржи как 
предшественника для яровой пшеницы. На 
участке безотвальной пахоты, где в 1954 
году была выращена озимая рожь, в те
кущем году была посеяна яровая пшени
ца. Осенью на атом участке была вспаха
на зябь, весной поле проборонили так же, 
как и на соседнем участке, где до посева

Вышел из печати «Блокнот агитатора» 
Л» 22, издаваемый отделом пропаганды в 
агитации обкома КПСС.

Блокнот открывается статьей кандида
та исторических наук П. Евдокимова «Де
кабрьское вооруженное восстание 1905 
года и его историческое значение».

Напечатаны также статья кандидат» 
исторических наук А. Зайцевского «Том
ский период революционной деятельности 
Сергея Мироновича Кирова (1904 —  
1908 г г .) » , аннотация В. Синяева на 
сборник «Документы о революционных 
выступлениях трудящихся Томской гу
бернии в 1905 —  1907 годах».

Оиублйкована консультация В. Писаре
ва «Обеспечить высокие надои молока в 
зимний период».

пшеницы рожь высевалась по обычному 
пару. Пшеница на участке, где предшест
венником была рожь, посеянная по безот
вальной пахоте, находилась в значительно 
лучшем состоянии. Густота стеблестоя 
яровой пшеницы составила 498 стеблей 
на квадратный метр, биологическая уро
жайность— 24 центнера с гектара. На уча
стке. где предшественником была рожь, 
посеянная по обычной пахоте, на одном 
квадратном метре насчитывалось только 
325 стеблей пшеницы. Урожай составил 
здесь 21 центнер с гектара. Лучшее со
стояние яровой пшеницы на участке, где 
предшественником была рожь, посеянная 
по безотвальной пахоте, объясняется мень
шей засоренностью, более высоким плодо
родием почвы.

Безотвальная пахота способствует и 
борьбе с почвенными вредителями. Вреди
тель проволочник —  личинка жука-щел- 
куна —  широко распространен обычно 
гам, где есть осот розовый и лебеда. На 
участках, где применяется безотваль
ная пахота, таких сорняков бывает зна
чительно меньше. В соответствии с этим, 
уменьшалось и количество личинок жука- 
щелкуна. На одном квадратном метре поля 
со всходами озимой ржи, чистыми от сор
няков. насчитывалось лишь по 8 личи
нок. На поле, где всходы озимой ржи бы
ли засорены лебедой и осотом розовым, 
было по 38 личинок на каждом квадрат
ном метре. Как правило, на корнях одно
го сорняка, такого, как осот розовый, на
считывалось по 9— 13 личинок жука- 
щелкуна. ,

Результаты применения безотвальной 
пахоты в колхозе имени Лысенко, Аеинов- 
свого района, еще раз показали пре
имущества метода Мальцева перед обыч
ной системой обработки почвы. Необходи
мо приложить все силы к тому, чтобы 
широко внедрить его в производство в 
колхозах нашей области.

Н. ТЮМЕНЦЕВ, 
начальник агрономического отряда 

Томского государственного 
университета, доцент.

Л. ДОКУЧАЕВА, 
сотрудник отряда, студентка 

госуниверситета.
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TEA Т Р Собака на сенеа

-V От времени, когда жил и творил вы- 
даюишйся испанский драматург Лопе де 
Вега, нас отделяют три столетия- Но это 
не мешает его произведениям и поныне 
занимать почетное место в репертуаре на
ших театров и волновать современного 
врителя.

В IV U  веке в Испании господствовал 
абсолютизм, но феодальный строй уже 
шатался под натиском новых, молодых де
мократических сил. Это и отразил в своем 
творчестве Лопе де Вега. В написанных 
Лопе де Вега произведениях все спыпатни 
автора целиком на стороне героев, кото
рые смело вступают в бой с феодальными 
предрассудками. 6 этом высокий гуманизм 
его пьес.

Новым идеям было тесно в рамках ста
рой классической трагедии, нужны были 
иные художественные формы. Лопе де Бе
га явился творцом блестящей реалистиче
ской комедип, опиравшейся на лучшие об
разцы народного творчества.

Комедии Лопе де Вега написаны образ
ным, сочным языком. Особенно удается 
ему диалог —  стремительный, яркий, тем
пераментный, богатый оттенками самых 
различных чувств и самыми неожиданны
ми переходами от комического к трагиче
скому, от веселого к грустному, от задор
ного к лирическому. Прекрасно разверну
тая интрига, яркая характеристика героев, 
острота текста создают богатые возможно
сти для воплощения его пьес на сцене. К 
сожалению, некоторые театры допускают 

. ошибку в сценическом решении пьес Лопе 
^  де Вега, увлекаясь их внешней легкостью, 

и поэтому до сих пор на сценах некото
рых театров еще бытуют яркие, броские, 
нарядные, темпераментные, как фейер
верк, но пустоватые постановки комедии 
«плаща и шпагях».

Коллектив артистов Томского областно
го драматического театра имени В. D. 
Чкалова, занятый в спектакле «Собака на 
сене» (режиссер Д. А. Лядов), избрал, на 
наш взгляд, правильный путь. В пьесе 
Ех увлекло главное: реализм комедии,
правдивость образов, гуманистический па
фос пьесы. В спектакле есть интересно 
решенные комедийные сцены, красоч
ность, легкость, веселая музыка, и все 
ВТО не заглушает, не «забивает» основной, 
«серьезной» линии спектакля, а. наобо
рот, выявляет, подчеркивает ее. Зритель 
откровенно смеется над глупы.м напыщен
ным маркизом Рикардо, над трусливым, 
слащавым графом Федерико, над впавшим 
в детство графом Лодовико, роли которых 
сыграны актерами Н. Филипповым. 
П. Ткаченко и Д. Лядовым в нарочито за
остренной, гротесковой манере. Зато ис
полнение главных ролей спектакля —  
Дианы (артистка М. А. Стряпкина) и Тео- 
доро (заслуженный артист РСФСР Б. М. 
Молотов) выдержано в строго реалисти
ческом тоне.

Графиня Диана старается подавить

вспыхнувшую в ней любовь к своему кра-1 
сивому в талантливому секретарю Теодо- 
ро: ей ли аристократке, руки которой до
биваются многие знатные женихи, связы
вать свою судьбу с «простолюдином»! И 
вместе с тем. когда она слышит рассказ 
своей камеристки Марселы о том, как 
пылко влюблен в нее, Марселу, Теодоро, 
она терзается ревностью и не в силах бо
роться со своим чувством. И вот Диана 
вызывает к себе Теодоро и диктует ему 
письмо «к  подруге», в котором довольно 
прозрачно говорит о своей любви. Зато в 
следующей сцене негодующая от собствен
ной слабости Диана не медлит напомнить 
Теодоро, что он ее слуга.

Следует заметить, что в своей работе 
над ролью М. А. Стряпкина шла но пути 
кропотливых поисков. В рецензии газеты 
«Советская Сибирь», опубликованной в 
августе нынешнего года во время гастро
лей театра в г. Новосибирске, отмечалось, 
что в Диане-Стряпкивой злая и коварная 
графиня преобладает над любящей женщи
ной, отсюда непонятно, как мог Теодоро 
остановить свой выбор на злой Диане, а 
не на милой, веселой Марселе. Сейчас 
этого вопроса уже не возникает —  арти
стка создала образ женщины, горячо лю 
бящей Теодоро, трогательной в минуты 
лирического раздумья и в тех сценах, где 
любовь берет верх над сдержанностью 
аристократки.

Теодоро в исполнении Б. М. Молотова—  
умен, красив, смел, обаятелен, а гордости 
и благородства у него не меньше, чем у 
графини Дианы. Роль Теодоро у Лопе де 
Вега богата рядом прекрасных монологов. 
Артист проводит их темпераментно и не
принужденно. Особенно удался Б. М. Мо
лотову монолог в самом начале 3-го дей
ствия, где Теодоро говорит о своем реше- 
ыин уехать из Неапо.1Я.

Но говоря об исполнителях главных ро
лей. нельзя не затронуть вопроса о глу
бине раскрытия сценического замысла, о 
точности трактовки образов, о верности 
режиссерского решения спектакля.

Вспомним 1-ю сцену спектакля. Дпана, 
потревоженная ночным переполохом в до
ме, появляется, чтобы выяснить, в чем 
дело. Здесь М. А. Стряпкина своей игрой 
несколько «сниж ает» образ. Ведет себя 
она чересчур бойко и суетливо, напо
миная минутами скорее богатую и 
чуть разбитную вдову, нежели гордую 
графиню, славящуюся своей надменностью 
и властностью. Вместо высокомерия в го
лосе М. А. Стряпкиной звучат порой про
сто сварливые нотки, вместо презрения 
(«Вам , господа, надеть бы юбки п корсе
т ы ! » )  легкая досада, вместо негодования 
(«...Чудно! Честней найти прислугу труд
н о !» ) брюзжание.

И в ряде следующих сцен М. А. Стряп- 
кинон не удается показать всю сложность 

I внутренней борьбы, происходящей в Диа- 
I не, борьбы между гордячкой-артистократ- 
‘ кой и любящей женщиной. Диана искрен

не, а не внешне, как это получается иног
да у М. А. Стряпкиной, презирает всех, 
кто ниже ее по происхождению. Тем силь
нее волнует зрителя победа большого чув
ства над косностью феодальных предрас
судков. В игре М. А. Стряпкиной слож
ные, богатые оттенками душевные коле
бания Дианы воспринимаются порой, как 
причуды взбалмошной женщины.

М. А. Стряпкиной удается передать пе
реживания влюбленной женщины, но в ее 
игре не хватает черт, свойственных гра
фине Диане де Бельфор —  спокойного 
высокомерия, властности.

А, между тем, у М. А. Стряпкиной есть 
все возможности добиться более верной 
трактовки образа Дианы. В ряде сцен ее 
игра достигает высокого мастерства, на
пример. в сцене с Теодоро, где Диана го
ворит ему: «Я  вас ценю... Бак слугу ».

По словам Дианы, ее любовь к Теодоро 
рождается из ревности: она ревнует сек
ретаря Б своей камеристке Марселе. Но 
зритель должен знать, насколько легка и 
несерьезна любовь Теодоро к Марселе, она 
непохожа на его всепоглощающую страсть 
к Диане. А вот этого-то зритель, оказы
вается, и не знает, потому что Б. М. Мо
лотов в 1-м действии играет Теодоро ис
кренне и глубоко влюбленным в Марселу. 
«Забыть? Какой совет жестокий!» —  вос
клицает он в ответ на предложение Три
стана оставить девушку в покое, воскли
цает слишком трагически, слишком ис
кренне. Зритель начинает подозревать Тео
доро в коварстве и расчете, что совер
шенно противоречит замыслу автора.

Не совсем точная трактовка образов 
допущена и в исполнении некоторых вто
ростепенных ролей. Так, лукавая и весе
лая Анарда (В. П. Семенова) выглядит 
хитрой и лживой, добрая и смешная До
ротея (Т . П. Лебедева) —  двуликой.

Верный рисунок роли создал заслужен
ный артист РСФСР А. М. Затонский. Его 
Тристан. —  ловкий, умудренный жизнью, 
немного себе на уме человек. Ножалуй, в 
игре Затонского не хватает лишь непо
средственности. легкости и живости, свой
ственных ловкому пройдохе Тристану.

Музыку к спектаклю написал артист 
театра С. В. Королев, и надо отметить, 
что она очень удачна. Хороши первая 
песня Анарды, серенада Рикардо, вырази
тельны небольшие музыкальные вступле
ния к каждому действию. Б сожалению, 
музыка иногда заглушает то, что говорит
ся на сцене. Так происходит, например, с 
монологом Теодоро во 2-м действии.

В целом, «Собака на сене» —  яркий, 
веселый спектакль. Но творческому кол
лективу театра следует продолжить работу 
над ним, чтобы сделать его глубже, точ
нее, правдивее. И режиссеру, и актерам 
эта задача безусловно под силу.

С. ЛЕВИЕВА, 
старший преподаватель Томского 
государственного университета.

Вечер, посвященный 
революции 1905— 1907 гг.

В средней школе 45 г. Томска про
ведены беседы и доклады о первой рус
ской революции 1905— 1907 гг. Ученики 
восьмых классов собрали книжно-иллюст
ративный материал о революционных со
бытиях в Томской губернии и оформили 
выставку и альбомы. Учащиеся 9-го клас
са « б »  выпустили специальный номер 
стенной газеты, носвященыый первой рус
ской революции.

10 декабря в школе состоялся торжест
венный вечер. С докладом о декабрьском 
вооруженном восстании в Москве высту
пил ученик 10-го класса Александр Тер- 
иугов.

На вечере силами художественной са
модеятельности Дома ученых были пока
заны отрывки из спектакля «Гимназисты» 
К. А. Тренева.

Учащиеся исполнили революционные 
песни, прочли стихи, отрывки из романа 
«М ать» и «Песнь о буревестнике» А. М. 
Горького.

Семинар
нультпросветработнинов
ПарбигсЕий районный отдел культуры 

провел двухдневный семинар заведующих 
сельскими клубами, библиотеками и кино
механиков. На семинаре был прочитан 
доклад о задачах культпросветучреждений 
в выполнении решений партии и прави
тельства по подъему сельского хозяйства. 
Участники семинара поделились опытом 
своей работы.

Так ли должен работать 
заводской клуб?
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О ходе выполнения плана ремонта 
тракторов по МТС Томской 

области на 10 декабря 1955 года 
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Конференция читателей журнала 
,Лесная промышленность"

На днях в г. Томске прошла конферен
ция читателей журнала «.Гесная промыш
ленность».

Участники конференции, отметив поло
жительную роль журнала в борьбе за пре
творение в жизнь решений июльского 
Пленума ЦК КПСС, указали на недостат
ки в его работе. Журнал еще недостаточ
но широко освещает опыт передовых ле
созаготовительных, сплавных и лесопиль
ных предприятий, слабо пропагандирует 
методы труда новаторов производства.

Участники конференции впесли ряд 
предложений по улучшению содержания и 
оформления журнала, улучшению его свя
зи с производством.

В работе конференции приняли участие 
60 человек —  работники лесозаготови
тельных и сплавных предприятий Томской 
области, преподаватели и студенты Том
ского лесотехнического техникума, пред
ставители партийных п профсоюзных ор
ганизаций.

Награждены значками „Отличник советской 
торговли*^

Министерство торговли СССР наградило 
за хорошую работу директора магазина 
Xi 27 Томского горпромторга В. А. Алек-

минскую и официантку столовой 41 
Томского треста столовых А. Г. Изотову 
значками «Отличник советской торговли».

Юбилей санитарно- 
гигиенического факультета

В декабре 1955 года коллектив меди
цинского института имени В. М. Молото
ва отмечает 25-летний юбилей санитарно- 
гигиенического факультета.

За четверть века факультет воспитал 
свыше 50 кандидатов медицинских наук, 
ряд докторов наук, выпустил более полу
тора тысяч врачей, которые сейчас рабо
тают в различных уголках Советского 
Союза.

Ео.тлектнв кафедр санитарно-гигиениче
ского факультета, в содружестве с кафед
рами других факультетов мединститута, 
оказывает большую помощь органам здра
воохранения Томской, Кемеровской, Ново
сибирской областей. Алтайского и Красно
ярского краев.

1 Вороновская 100,0
2 Молчановская 100,0
3 Чажемтовская 100.0
4 Поросивская 95,0
5 Митрофановская 83,3
6 Галкинская 75,0
7 Асиновская 71,4
8 Уртамская 68,8
9 Чилийская 66,6

10 Рождественская 66,6
11 Пудинская 66,6
12 Ювалинская 65,6
13 Тунгусовская 65,2
14 Баткатская 64,2
15 Царбигская 64,2
16 Зырянская 63,6
17 Громышевская 62,5
18 Пышкиыская 62,5
19 Красноярская ' 62,5
20 Гусевекая 62,5
21 Гынгазовская 61,5
22 Коломинская 60,0
23 Турунтаевекая 54,5
24 Туганская 54,1
25 Корниловская 53,8
26 Чердатская 46,6
27 Чаинская 45,0
28 Петропавловская 42,8
29 Кривошеинская 41,3
30 Высокоярская 40,9
31 Томская 40,0
32 Старицынская 35,7
33 Светлянская 33,3
34 Ключевская 26,3
35 Рыбаловская 22,2
36 Сергеевская 20,0
37 Крыловская ЛМС 14,3
38 Иарабельская —

ИА ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ТЕМЫ

Модернизация оборудования
В решении июльского Пленума ЦБ 

КПСС перед коллективами промышленных 
предприятий поставлена ответственная 
задача —  неуклонно повышать произво
дительность труда. Модернизация дейст
вующего оборудования —  одно из важных 
средств увеличения съёма продукции с 
существующих производственных площа
дей, Она дает возможность без значитель
ных капитальных затрат резко улучшить 
ЭБСплоатационные качества машин и ме
ханизмов и тем самым повысить произво
дительность труда рабочих, снизить себе
стоимость продукции.

Некоторая работа по модернизации 
оборудования проделана на заводе «Сиб- 
электромотор». Это помогло коллективу 
предприятия ликвидировать узкие места в 
производстве, улучшить эксплоатационные 
качества оборудования, пустить в ход 
станки и механизмы, которые раньше не 
использовались.

В штамповочном цехе завода имелось 
одиннадцать эксцентриковых прессов. Они 
использовались на второстепенных опера
циях, а иногда не использовались совсем 
как устаревшее и низкопроизводительное 
оборудование. После модернизации прессы 
были приспособлены для вырубки железа 
статоров, а некоторые из них —  для вы
рубки железа роторов. Прессы были на
клонены под углом в тридцать градусов по 
отношению к полу, подача заготовок рото
ров стала производиться по наклонному 
лотку. За счет ускорения оборотов махови
ка. изменения конструкции эксцентрико
вого вала и профиля ползуна было увели
чено число ударов. Кроме того, при модер- 
низацни увеличили штамповочную высоту 
прессов, оборудовали их механическими 
сбрасывателями.

Вырубка железа статора раньше велась 
двумя прессовщиками После оборудования 
рабочих мест специальными направляю
щими лотками появилась возможность 
поставить за пресс одну работницу. При 
этом, одна штамповщица стала выпускать 
столько же изделий, сколько выпускали 
раньше две.

Таким образом, модернизация прес
сов в штамповочном цехе позволила

усовершенствовать устаревшее, малопроиз
водительное оборудование и использовать 
его для выполнения основных операций 
прп штамповке. Производительность труда 
возросла примерно на тридцать процен
тов, трудоемкость изготовления изделий 
сократилась на 25 процентов. Модерниза
ция прессов помогла штамповочному цеху, 
ранее считавшемуся на заводе узким ме
стом в производстве, значительно увели
чить выпуск продукции,

В механическом цехе на агрегатных 
станках раньше можно было обрабатывать 
станины к электродвигателям только од
ной модификации. Перестройка станков 
на обработку станин электродвигателей 
другой модификации была связана с боль
шой потерей рабочего времени на на
стройку оборудования. Инженерно-техни
ческие работники цеха совместно е работ
никами отдела главного технолога прове
ли реконструкцию этих станков. В ре
зультате стало возможно обрабатывать 
станины электродвигателей разных моди
фикаций без специальной настройки. Вре- 
ия, которое раньше тратили на настройку, 
теперь идет на обработку деталей, что по
зволило увеличить производительность 
станков.

На нашем заводе большое внимание 
уделяется малой модернизации оборудова
ния, не требующей большой технической 
подготовки и значительных затрат на ее 
осуществление и в то же время дающей 
значительное повышение производитель
ности труда. В механосборочном цехе, на
пример. на токарном и шлифовальном 
станках была изменена система приводов. 
После модернизации она стала более ком
пактной и удобной для обслуживания.

В этом же цехе на многорезцовый то
карный автомат был поставлен специаль
ный двухскоростной электродвигатель. 
Теперь станок автоматически переклю
чается с одного режима обработки на 
другой Почти все токарные станки пере
ведены на пневматические зажимы, в 
результате чего сократилось вспомогатель
ное время, идущее на установку и зажим 
деталей, повысилась производительность 
труда.

Неиссякаемым источником технического 
прогресса является творческая инициати
ва масс. Успешная модернизация обо
рудования немыслима без активного 
участия в ней рационализаторов и изо
бретателей предприятия. На нашем заводе 
имеется немало примеров, когда рациона
лизаторы и изобретатели решают сложные 
технические вопросы, добиваются улуч 
шения использования оборудования. Ра
ционализаторы тт. Климовский U Голокос 
предложили усовершенствовать головки 
четырехшпиндельного сверлильного стан
ка. Если при обработке подшипникового 
фланцевого щита АЗ и А4 без применения 
их предложения четыре отверстия свер
лятся отдельно, то после усовершен
ствования головки станка четыре отвер
стия на фланцевых щитах можно будет 
сверлить одновременно. Производитель
ность труда на сверлении увеличится в 
два раза.

Тт. Климовский, Голокос и Лелюхин 
предложили переделать карусельный ста
нок в карусельно-фрезерный. Это даст 
возможность обеспечить беспрерывность 
процесса фрезеровки деталей электро
утюга, увеличить производительность 
труда на всех операциях. Рационализато
ры тт. Гуревич, Сиворакша и Пгнатюк 
решили вопрос модернизации фрезерного и 
плоекошлифовального станков, а тт. Яку- 
шевич. Романовский и Винтер предложи
ли изменить конструкцию головки револь
верного станка, шкивов и схем приводов 
других станков.

В настоящее время в отделе главного 
механика находятся на разработке 14 
предложений. Все они предусматривают 
увеличение производительности труда, 
расширение технологичности применения 
оборудования п увеличение долговечности 
его работы. Сейчас ведется разработка 
чертежей для модернизации продольно
строгального станка с тем, чтобы приме
нить его для шабровки станин. Внедре
ние нового предложения даст возможность 
резко увеличить производительность тру
да на шабровке.

Готовясь достойно встретить XX съезд 
КПСС, коллектив нашего завода борется 
за дальнейшее совершенствование произ
водства электродвигателей. Возможностей 
для дальнейшего совершенствования про
изводства на заводе много. Вот факты. На 
агрегатных станках время отвода инстру-

«Наш ы у б  превратился- в кинотеатр,—  
писали рабочие роликового цеха Бойчук, 
Ёхлакова, Богомолова, Шепелев и Пивнев 
в редакцию заводской многотиражной га
зеты «Подшипник». —  Там почти еже. 
дневно демонстрируются фильмы и толь
ко изредка бывают вечера молодежи. А 
что это за вечера молодежи? Это просто 
танцы».

Между тем, в прошлом клуб подшипни
кового завода считался одним из лучших 
клубов города. Здесь проводились интерес
ные вечера рационализаторов, читатель
ские конференции, концерты заводской 
художественной самодеятельности, В рай
онных и областных смотрах самодеятель
ности подшипниковцы занимали первые 
места.

Нынешним летом на заводе решили 
провести вечер рационализаторов. Руко
водить подготовкой к нему взялись две 
девушки-практикантки из библиотечного 
техникума. Они пошли к заведующему 
клубом тов. Грамскому.

—  У  нас все готово, Иван Яковлевич. 
Назначьте день.

Тов. Грамский назначил день. Но затем 
сроки проведения вечера менялись не
сколько раз. Интересно задуманное меро
приятие сорвалось...

А поговорить на таком вечере было о 
чем. На заводе много рационализаторов. 
Только за первое полугодие было подано 
359 рационализаторских предложений. 
Внедрено в производство 262 предложения 
с экономическим эффектом в 520 тысяч 
рублей. Однако никакой работы с рацио
нализаторами клуб не ведет...

Тесная связь с жизнью и практикой 
производства —  вот что является важней
шей задачей каждого клуба. Но клуб под
шипникового завода работает в отрыве от 
задач, стоящих перед коллективом пред
приятия, слабо пропагандирует достиже
ния науки и техники, не распространяет 
передовых методов труда. Лекции на про
изводственные темы читаются редко. 
«Слуш ал я какие-то лекции на производ
ственные темы. А вот какие —  уже не 
иомню, так как это было очень давно»,—  
говорит станочник шлифовального цеха 
тов. Коровин. И так говорят многие.

Нынешней осенью на завод пришло 
много молодежи из ремесленных училищ и 
средних школ. Но работники клуба не 
учитывают запросы молодых рабочих. А 
ведь большую пользу могли бы принести 
встречи молодежи со старыми рабочими 
завода, выступления передовых произвол, 
етвеннпков с рассказом об опыте их рабо
ты

Интересные выставки, беседы и лек
ции —  все это с успехом может прово
диться в клубе. П не проводится это толь
ко потому, что заведующий клубом тов. 
Грамский перестал прислушиваться к 
предложениям рабочих и инженерно-тех
нических работников.

На заводе издавна гордятся своим кол
лективом художественной самодеятельно
сти. Многих певцов, танцоров, чтецов с 
подшипникового завода хорошо знают на 
других предприятиях города. Но растет ли 
этот коллектив?

Если несколько лет назад на заводе 
имелся хороший хор. то в октябрьские 
праздники перед зрителями выступила 
I'pyiraa в составе только 15 человек.

Если драматический коллектив ставил 
в свое время большие интересные спек
такли. то теперь он не идет дальше по
становки одноактных пьес. Многие актив
ные в прошлом участники коллектива ху
дожественной самодеятельности перестали 
заниматься в кружках. Руководители клу
ба не заботятся о широком охвате рабо
чих кружками художественной самодея
тельности.

Нача.тьника бюро рационализации и 
изобретательства т. Анопа выдвинули в 
совет клуба и поручили ему привлечь в 
коллектив художественной самодеятельно
сти больше молодых рабочих. Тов. Аноп 
горячо взялся за дело, прошел по всем об
щежитиям. Желающих заниматься в 
кружках оказалось много. Но после пер
вых же занятий произошел большой отсев 
записавшихся. «Больше не пойдем. —  го
ворили они. —  Нас высмеяли: плохо пое
те !» .

Характерна история с драматическим 
кружком. Долгое время им руководил сам 
тов. Грамский. Кружок работал плохо. 
Затем кружком стал руководить ме
ханик тов. Червоненко. Были поставле
ны пьесы «Л ес » и «Не все коту маслени
ца» Островского. Дело, казалось, пошло 
хорошо. Постановки всем понравились..., 
кроме тов. Грамского, который настоял на 
том, чтобы пьесы были сняты с репертуа
ра.

Но кружковцы уже почувствовали вкус 
в делу. Взявшийся за руководство круж
ком другой член правления клуба, мастер 
пнстр^иентального цеха тов. Недоспелов 
поставил пьесу «Возвращение», которая 
была очень тепло встречена на заводе. Но 
тов. Грамский во время одного из спек
таклей привел за кулпсы режиссера обла
стного драмтеатра тов. Иванова, который 
тут же раскритиковал исполнение ряда 
ролей. Артисты едва дотянули пьесу до 
конца. Вместо того, чтобы, учтя критиче
ские замечания, улучшить постановку, 
вскоре п этот спектакль сняли с репер
туара. Тов. Недоспелов отказался от 
руководства кружком. На его место тов. 
Грамский пригласил человека со стороны, 
который совершенно развалил работу 
кружка п в довершение всего оказался 
проходимцем и жуликом.

Плохая работа клуба в значительной 
мере объясняется отсутствием у него ак
тива.

Два года тому назад было избрано прав
ление клуба. Были установлены обязанно
сти каждого из членов правления. Но с 
первых же дней правление «н е  сработа
лось». С членами правления клуба тов. 
Грамский не считает нужным советовать
ся. Правление клуба почти ни разу не 
обсуждало ни планов работы, ни вопросов 
улучшения культурного обслуживания ра
бочих и служащих завода.

Большая вина за плохую работу клуба 
ложится на завком и партийную органи
зацию завода. Партийное бюро интере
суется планами работы клуба лишь перед 
праздниками. А завком вообще не обраща
ет на клуб никакого внимаппя. В завкоме 
ни разу не заслушивался отчет тов. Грам
ского.

Не случайно клуб утратил свой былой 
авторитет и перестал быть любимым ме
стом отдыха подшипниковцев.

А. ПЛОССКИХ,
А. ВАТОЛИНА.

mimmii - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Письма в редакцию 
Больше внимания звероводству

мента и время рабочего хода одно и 
же. За счет применения специальных 
электродвигателей и автоматического пе
реключения можно добиться резкого сокра
щения времени отвода инструмента, что 
сократит вспомогательное время.

При уплотнении форм на формовочных 
машинах в литейном цехе число ударов 
машины регулируется и отсчитывается 
самим формовщиком. Это зачастую приво
дит к переуплотнению или к слабому уп
лотнению форм, что вызывает брак в про
изводстве. Нужнц сделать так, чтобы чис- 
.то ударов формовочной машины отсчиты
валось автоматически.

Возможностей для модернизации обору
дования очень и очень много. Их нужно 
как можно быстрее использовать. Между 
тем, руководители завода зачастую 
медлят при решении вопросов модерниза
ции оборудования.

Модернизация оборудования должна 
вестись по линии полуавтоматпзации и 
автоматизации производственных про
цессов. Поэтому задача состоит в том, 
чтобы на каждом рабочем месте изыски
вать возможности Д.1Я модернизации ' обо
рудования, для перевода его на полуавто
матические и автоматические режимы об
работки металлов. Эти возможности на за
воде пока используются слабо.

Большую помощь предприятию в 
модернизации оборудования может ока
зать организация обмена опытом меж
ду предприятиями города Томска. Некото
рые заводы имеют в этом отношении 
большой опыт. Так, коллектив подшипни
кового завода имеет опыт по модернизации 
универсальных станков, автоматов и по
луавтоматов. Есть опыт на Томском элек
тромеханическом заводе. Но опыт работы 
по модернизации оборудования не распро
страняется Назрел вопрос об организации 
при городском Доме ученых кабинета но 
обмену опытом. Этот кабинет мог бы, в 
частности, издавать информационные ли
стки о передовых методах модернизации 
оборудования.

Вопрос о создании кабинета по обмену 
опытом поднимался на совещании техно- 
.тогов города еще в августе, но до сих пор 
ничего не сделано.

И. УТКИН,
начальник литейного цеха завода 

«Сибэлектромотор».

Звероводство, Бак известно, является 
одной из очень доходных отраслей хо
зяйства. Многие колхозы нашей области 
даже от небольших звероводческих ферм 
ежегодно получают десятки тысяч рублей. 
Колхоз имени Микояна, .Александровского 
района, например, в 1954 году сдал госу
дарству шкурок лисиц на 50 тысяч 
рублей. В нынешнем году здесь от 22 са
мок выращено 68 щенков. Колхоз имени 
Ленина, этого же района, вырастил в 
1954 году 55 щенков, из которых часть 
была оставлена на племя, а часть сдана 
государству. В нынешнем году на этой 
ферме от 17 самок выращено 60 щенков.

Высокие доходы от лисоферм имеют не
которые колхозы Томского, Каргасокского, 
Зырянского районов.

К сожалению, эта отрасль хозяйства в 
некоторых районах до сих пор не получи
ла должного развития. В области имеется 
пока лишь 65 колхозных звероферм. Низ
ка еще культур ! ведения звероводства. На 
ряде ферм царит бесхозяйственность. Кор
ма скармливаются без веса и учета, не со
блюдаются распорядок дня, требования 
зоотехнии. В результате поголовье 
лис увеличивается очень медленно.

Некоторые руководители колхозов пош
ли по пути ликвидации лисоферм. В ны
нешнем году, например, были ликвидиро
ваны зверофермы в колхозе имени Стали

на, Бакчарского района, в колхозе «Новая 
жизнь», Верхне-Кетского района, н в ряде 
колхозов Тегульдетского района.

Как это ни странно, неправильные дей
ствия руководителей этих сельхозартелей 
не получили осуждения со стороны рай
исполкомов. Более того, руководители 
Верхне-Кетского района в письме в облис
полком в конце прошлого года даже попы
тались доказать необходимость ликвида
ции звероферм в ряде артелей, как эко
номически невыгодных.

Областное управление сельского хо
зяйства, районные организацпи, МТС и 
специалисты в колхозах должны уделить 
развитию звероводства серьезное внима
ние. Нужно безотлагательно принять меры 
к тому, чтобы обеспечить все звероводче
ские фермы плодоносным поголовьем, 
улучшить снабжение колхозов витаминоз
ными продуктами, медикаментами, сеткой 
для клеток. Следует также в самое ближай
шее время решить вопрос о подготовке 
квалифицированных звероводов для рабо
ты в колхозах. В строительстве новых 
звероферм колхозам должны оказывать 
повседневную помощь специалисты конто
ры «Заготживеырье».

В колхозах Томской области есть все 
условия для широкого развития зверовод
ства.

Н. САЖИЧ.

Об угле как

В газете «Красное Знамя» за 
1955 г. помещена статья ветврача тов. 
Самышкина «Зимнее содержание птицы», 
в которой автор рекомендует давать пти
цам в качестве минеральной цодкормкп 
древесный уголь.

Это неправильный совет. Ранее в лите- 
рат>Фе по птицеводству, действительно, 
рекомендовалось добавлять древесный 
уголь в рацион птицы всех возрастов в 
количестве 1 —  2 процентов от общей 
суточной дачи кормов или же давать его 
вв5лю в отдельных кормушках. Указыва
лось, что уголь, поглощая в кишечнике 
газы и вредные продукты распада, улуч
шает процесс пищеварения и использова
ния корма.

Опытами, поставленными на Брат-

минеральнои подкормке 
для птиц

1 ноября невской птицефабрике, одном из кр^шных 
птицеводческих хозяйств страны, было до
казано, что древесный уголь, поглощая 
из организма птицы некоторые витамины, 
вы.зывдет недостаток витаминов.

Особенно вредное действие уголь ока
зывает при кормлении птиц одним зерном, 
когда в организме малы запасы витами
нов.

В последнее время в крупных птице
водческих хозяйствах страны уголь со
вершенно исключен из рациона птицы. 
Он добавляется в корм птице только в ис
ключительных случаях —  в качестве ле
карственного средства и то по назначе
нию ветеринарного врача.

В. АРШИНОВ,
зоотехнии.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Когда у нас будет вода?“ 
Под таким заголовком в Xt 266 «Крас

ного Знамени» была помешена заметка, в 
которой рассказывалось о том. что па у г 
лу  улицы Казанской и пр. имени Фрун

зе (г . Томск) вышла из строя водоразбор
ная колонка.

Как сообщил редакции заведующий гор- 
комхозом тов. Гулин, колонка отремонтЕ- 
рована.
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12-й том Сочинений 
В . И. Ленина 

на польском языке
ВАРШАВА, 11 декабря. (ТАСС). Поль- 

с м е  издательство «Книга и знание» вы
пустило на польском языке 12-й том Со
чинений В. И. Ленина.

Делегация Верховного 
Совета СССР в ГДР
БЕРЛИН, 11 декабря. (ТАСС). Гостя- 

Щая в Германской Демократической Рес
публике делегация Верховного Совета 
СССР во главе с Н. С. Патоличевым по
сетила вчера в Берлине выставку, посвя
щенную жизни и деятельности Карла Мар
к с у  а также музей немецкой исторнн.

Советскую делегацию сопровождал заме
ститель председателя Президиума Народ
ной палаты ГДР Э. Гольденбаум.

Советский проект 
металлургического завода 

представлен правительству 
Индии

ЛЕЛИ, 10 декабря. (ТАСС). По сообще- 
ВИЮ газеты «Индиан экспресс», замести
тель министра черной металлургии СССР 
В. Б. Хлебников посетил вчера секретаря 
министерства железа и стали Индии Бут- 
хадингама и передал ему окончательный 
вариант проекта металлургического завода 
в Бхилаи, который будет построен с по
мощью Советского Союза.

В. Б. Хлебников посетил также мини
стра железа и стали Кришнамачари.

Успехи китайской 
кинематографии

ПЕКИН, 11 декабря. (ТАСС). С каждым 
годом в Китае увеличивается выпуск ху
дожественных кинофильмов. Журнал «Н а
родный Китай» сообщает, что в текущем 
году две крупнейшие киностудии Китая—  
шанхайская и чанчуньская —  выпусти
ли или заканчивают производство 17 ху
дожественных фильмов.

В этом году создан первый в Китае дет
ский фильм «Цветы родины». В ближай
шее время на экраны страны выходит 
второй детский Фильм «Сад молодежи».

В будущем году предполагается создать 
25 художественных кинофильмов.

Вопрос о приеме новых членов 
в Совете Безопасности

Механизация сельского 
хозяйства в Болгарии

СОФИЯ, 11 декабря. (ТАСС). В настоя- 
Щее время в Болгарии работает 167 МТС, 
которые располагают парком в 18 тысяч 
тракторов (в  15-сильном исчислении), 
3.370 комбайнов и десятками тысяч дру
гих сельскохозяйственных машин. Сейчас 
МТС выполняют свыше 62 процентов 
объема сельскохозяйственных работ.

Отъезд делегации КНР 
в ГДР

ПЕКИН, 11 декабря. (ТАСС). Как сооб- 
щает агентство Синьхуа, вчера из Пекина 
в ГДР выехала китайская делегация во 
главе с заместителем председателя Китай
ской Народной Республики Чжу Дэ. Деле
гация примет участие в празднествах по 
случаю 80-летия президента Германской 
Демократической Республики Вильгельма 
Ника.

НЬЮ-ЙОРК, и  декабря. (ТАСС). 10 де
кабря был созван Совет Безопасности для 
рассмотрения вопроса о приеме в ООН но
вых членов. Как уже сообщалось, 8 де
кабря Генеральная Ассамблея 52 голоса
ми против двух (Куба и чанкайшист) и 
при пяти воздержавшихся (СШ А. Фран
ция, Бельгия, Греция и Израиль) выска
залась за прием всех 18 государств, по
давших заявления. 9тз резолюция, одна
ко, является лишь выражением мнения 
Генеральной Ассамблеи, поскольку окон
чательное решение Ассамблея может вы
нести только при наличии положительной 
рекомендации Совета Безопасности.

Еще до созыва Совета Безопасности 
чанкайшист с целью срыва положитель
ного решения вопроса о приеме в ООН 18 
государств внес 13 проектов резолюций о 
приеме тринадцати стран, включая Юж
ный Вьетнам и Южную Корею.

Председатель Совета Безопасности Мун- 
ро (Новая Зеландия), открывая заседание, 
заявил, что Совет Безопасности не может 
не считаться с мнением подавляющего 
большинства Ассамблеи.

Мунро напомнил об исключительной 
ответственности как постоянных, так и 
непостоянных членов Совета Безопасности 
в связи с особыми правилами голосования 
в Совете. Как известно, решение Совета 
Безопасности может быть принято только 
в том случае, если за него подано не ме
нее 7 голосов из 11 и если ни один из 
пяти постоянных членов не голосовал 
против.

Первым после пpeдceдaтev^я выступил 
представитель Перу Белаунде. Он призвал 
членов Совета Безопасности «во имя ми
ра, справедливости и универсальности 
ООН» вынести положительную рекоменда
цию о приеме в члены ООН всех 18 го
сударств.

Представитель Англии Диксон сказал, 
что Англия никогда не рассматривала 
ООН как ассоциацию стран-единоыыш- 
денников и не считает, что страны, ре
жим и политику которых она не одобряет, 
не должны допускаться в ООН. Диксон за
явил далее, что он уполномочен голосо
вать за прием в ООН всех 18 етран-кан- 
дидатов. Диксон возражал против голо
сования проектов резолюций, внесенных 
чанкайшистом.

Затем выступил представитель Совет
ского Союза А. А. Соболев с заявлением, в 
котором, в частности, говорится;

Обсуждение вопроса о приеме новых 
членов в Специальном политическом ко
митете и на плеиуме Генеральной Ассам
блеи показало, что подавляющее большин
ство государств —  членов Организации 
Объединенных Наций —  не только выска
залось, но и проголосовало за безотлага
тельное решение еще на текущей сессии 
Генеральной Ассамблеи вопроса о приеме 
18 стран. Нельзя не отметить с чувством 
глубокого удовлетворения тот общеизвест
ный теперь факт, что подавляющее боль
шинство делегаций на X сессии Генераль
ной Ассамблеи выразило свое желание и 
стремление к тому, чтобы вопрос о прие
ме новых членов был, наконец, разрешен 
на этой сессии. Многодневное обсуждение 
этого вопроса в Специальном политиче
ском комитете показало, что большинство 
делегаций на Ассамблее прямо и опреде
ленно высказалось в пользу того, что в 
Организацию рбъединенных Наций долж
ны быть приняты следующие 18 госу
дарств, если перечислить их в порядке 
поступления от них заявлений о приеме:

Албания, Монгольская Народная Респуб
лика, Иордания, Ирландия, Португалия, 
Венгрия, Италия, Австрия, Румыния, Бол
гария, Финляндия, Нейлон, Непал. Ливия, 
Камбоджа, Япония, Лаос и Испания.

Это всеобщее стремление нашло свое 
конкретное выражение в том, что за ре
золюцию, внесенную 28 делегациями и 
предусматривающую прием в Организацию 
Объединенных Наций 18 указанных госу
дарств, голосовали 52 делегации пз обще
го числа 59 де-тегаций, участвовавших в 
обсуждении этого вопроса и в голосовании 
по резолюции как в Специальном полити
ческом комитете, так и на пленуме Ге
неральной Ассамблеи.

А. А. Соболев далее заявил, что делега
ция Советского Союза твердо и неукосни
тельно стоит за прием в члены Организа
ции Объединенных Наций всех 18 госу
дарств без всякого исключения.

Только такое решение этого вопроса 
Советом Безопасности и Генеральной Ас
самблеей может обеспечить ликвидацию 
тупика, в котором находится вопрос о 
приеме новых членов уже в течение де
вяти лет. Иного выхода из этого положе
ния нет н не может быть.

Представитель Советского (к1юза, под
черкнув особенно важное значение в на
стоящее время процедуры и порядка даль
нейшего рассмотрения предложений о 
приеме новых членов и голосования этих 
предложений как в Совете Безопасности, 
так и на Генеральной Ассамблее, внес 
следующее предложение:

«Совет Безопасности,
имея в виду резолюниго Генеральной 

Ассамблеи IN* А /Рез/ 357 от 8 декабря 
1955 года по вопросу о приеме новых 
членов в ООН,

решает рассмотреть заявления о приеме 
в ООН 18 государств, о которых идет 
речь в упомянутой резолюции Генераль
ной Ассамблеи, в хронологическом порядке 
поступления заявлений, имея в виду, что 
решения будут приниматься Советом ин
дивидуально по каждому заявлению и что 
Совет приступит к рассмотрению очеред
ного заявления после того, как Генераль
ная Ассамблея закончит рассмотрение ре
комендации Совета Безопасности по пре
дыдущему заявлению,

уполномочивает председателя Совета 
Безопасности согласовать указанный по
рядок рассмотрения заявлений с предсе
дателем Генеральной Ассамблеи».

В соответствии с вышеизложенным 
предложением Советская делегация также 
внесла на рассмотрение Совета проекты 
резолюций по приему в Организацию 
Объединенных Наций всех упомянутых 
18 государств.

Выступивший затем делегат США Лодж 
высказался против приема в ООН Алба
нии, Болгарии, Венгрии, Румынии и Мон
гольской Народной Республики, заявив 
при этом, что не воспользуется правом 
«в ето », чтобы помешать их приему. Лодж 
сказал также, что, по мнению США, 
Южный Вьетнам и Южная Корея «отвеча
ют требованиям, необходимым для приема 
в ООН». Это заявление показывает, где 
черпал вдохновение чанкайшист. предпри
нимая свою диверсию с тринадцатью резо
люциями.

Затем по вопросам процедуры голосова
ния выступили представители Новой Зе
ландии, Англии, Права и Советского Ск)ю- 
за.

Обсуждение вопроса о приеме новых 
членов будет продолжено на заседании 
Совета Безопасности 13 декабря.

Выступление советсних 
артистов в Нашмире

ДЕЛИ. 11 декабря. (ТАСС). Группа со
ветских артистов, находящихся в Индии, 
выезжала на днях по приглашению пра
вительства Кашмира в город Сринагар. 
9 декабря советские артисты дали в Сри
нагаре концерт, прошедший с большим 
успехом. От имени правительства штата 
советским артистам были преподнесены 
памятные подарки.

На концерте присутствовали находив
шиеся в это время в Сринагаре Н. А. Бул
ганин п Н. С. Хрущев.

Вчера советские артисты выступили 
на концерте, устроенном делийским отде
лением индо-советского культурного обще
ства в зале национальной физической ла
боратории в Дели. На концерте присутст
вовали видные общественные деятели ин
дийской столицы, члены индо-советского 
культурного общества, главы и сотрудни
ки некоторых иностранных дипломати
ческих представительств, индийские жур
налисты. Советских артистов приветство
вал член правления делийского отделения 
общества профессор Делийского универси
тета Чиной. Советским артистам были 
преподнесены гирлянды из живых цве
тов.

Нажим Вашингтона 
на японское 

правительство
ПЕКПН, 11 декабря. (ТАСС). Как вид

но из сообщения японского радио, прави
тельство США оказывает дипломатический 
нажим на правительство Японии, потребо
вав от него «разъяснить свою позицию в 
отношении Китайской Народной Республи
ки». В сообщении говорится, что прави
тельство США недовольно тем, что япон
ское правительство «молчаливо поощряет» 
заключенные в последнее время различные 
экономические соглашения между Китаем 
и представителями японских деловых кру
гов, побывавшими в ^ т а е .

Армас торгует территорией 
Г ватемалы

МОНТЕВИДЕО, 10 декабря. (ТАСС). 
Бразильская газета «Нмпренса популар» 
сообщает, что президент Гватемалы Ка
стильо Армас «продает» так называемой 
«смешанной» гватемало-американской ком
пании за 15 ни.тлионов кетсалов террито
рию в 1 млн. 300 тыс. гектаров.

По заявлению американских специали
стов, указывает газета, земельная пло
щадь,» о которой идет речь, является «са 
мой плодородной». Она составляет одну 
восьмую часть территории Гватемалы. Как 
известно, большие земген.ные площади в 
Гватемале уже находятся в руках амери
канских компаний «Юнайтед фрут ком- 
пани», «Стандард ой л» и горнорудных 
компаний.

Поставки
американского оружия 

Ираку
БЕЙРУТ. 10 декабря. (ТАСС). По со

общениям из Багдада, 8 декабря в порт 
Басра прибыл транспорт американского 
вооружения для Ирака. Американские по
ставки вооружения Ираку производятся в 
соответствии с соглашением о военной 
помощи, заключенным между этими стра
нами.

в  техникумах города Томска
у  БУДУЩИХ СПЕЦИАЛИСТОВ 

СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
Началась преддипломная практика у 

учащихся отделения механизация сель
скохозяйственного техникума. Старше
курсники отделения выехали в МТС обла
сти.

Темы для дипломных проектов разрабо
таны с таким расчетом,'чтобы их можно 
было использовать в производственных ус
ловиях колхозов п машинно-тракторных 
мастерских.

ВЫЕХАЛИ НА ПРАКТИКУ
Учащиеся бухгалтерского отделения 

Томского зооветеринарного техникума Ми
нистерства совхозов СССР выехали на 
предвыпуекную производственную практи
ку. Будущие бухгалтера самостоятельно 
составят годовой отчет и промышленно
финансовый план совхоза.

Практика будет проходить в совхозах 
Кемеровской и Новосибирской областей.

ПОДГОТОВКА КАДРОВ 
ДЛЯ ПОТРЕБКООПЕРАЦИИ

Для закрепления теоретических знаний ^  
в торгово-кооперативной школе оборудован'*' 
учебный магазин с продовольственным, 
промтоварным и книжным отделениями. В 
нем учащиеся получают практические на
выки в упаковке и выкладке товаров, в 
работе на весовых приборах. Проводятся 
занятия кружков товароведения.

В этом году в школе учится 90 чело
век и свыше 220 человек проходят курсы 
повышения квалификации.

ЗАЩИТА ДИПЛОМНЫХ ПРОЕКТОВ
В горном техникуме началась защита 

дипломных проектов. Первая группа уча
щихся от.1еления горного машиностроения 
провела защиту с хорошими и отличнымн 
оценками.

Учащиеся тт. Коркишко, Поникав. Мак
симов, Костин получили дипломы с отли
чием.

Пионерский костер
И  декабря в межсоюзном клубе 

г. Томска проведен пионерский костер 
школьников Куйбышевского района, по
священный революционным событиям 
1905— 1907 гг. На нем присутствовало 
около 400 пионеров.

Пионеры с волнением прослушали бесе
ду старого коммуниста тов. Третьякова о 
первой русской революции в г. Томске. Он 
рассказал ребятам о революционных со

бытиях в Томской губернии, о пламенном 
трибуне революции С. М. Кирове.

В клубе была открыта книжно-иллв>- 
стративная выставка. По материалам вы
ставки заведующая клубной библиотекой 
т. Кузнецова провела с пионерами бесе
ду.

В заключение коллективы художествен
ной самодеятельности 5 и 6 школ и дет
ского дома Ms 9 выступили с концертом.

В Ш ЕГЛРС К О М  РАЙ ОН Е
©  Впервые в этом году шесть колхозов 

района иолучЕли более чем по миллиону 
рублей дохода. Доход сельхозартели «К  
новым победам» составляет около двух с 
половиной миллионов рублей.

©  Строительная бригада колхоза «М о
лот» перевыполнила план строительных 
работ. Нынче в колхозе построены сви
нарник, птичник, зерносушилка, карто
фелехранилище.

Соревнования сельских 
физкультурников

В е. Парбиг состоялось открытие зимне
го спортивного сезона. В лыжном кроссе 
приняли участие физкультурники сред
ней школы, артели «Ударник», райпром- 
комбината и Парбигской .МТС. Состоялись 
также соревнования по стрельбе из мелко
калиберной винтовки и мотоциклетные 
гонки.

Из зала суда
в  одной из усадеб г. Томска жила вось- 

нилетнля Лида Балабина. Она отличалась 
замкнутостью, одета была плохо, б)>[ла за
бита. Соседи заинтересовались девочкой, и 
перед ними вырисовалась картина «воспи
тания», которое давал Лиде отец...

В 1948 году, когда Лиде был всего год, 
ее мать умерла. Отец снова женился. Вос
питанием падчерицы мачеха не занима
лась. У  девочки не было белья, спала она 
на ящике в кухне.

Кормили ее от случая к случаю, и она 
была вынуждена питаться объедками или 
просить подаяние.

Народный суд лишил Балабина отцов
ских прав. Девочка передана на воспита
ние в детский дом. С Балабина будут 
взыскиваться в пользу детского дома 
алименты.

Доходы колхоза 
от пчеловодства

На пасеке колхоза имени Шверника, 
Божевниковского района, свыше 350 
ульев. За пчелами ухаживают 6 опытных 
пчеловодов. Пчеловоды М. П. Смехунов и 
П. Ы. Рожков от каждой пчелосемьи по
лучили за сезон 88 килограммов меда и 
1,2 килограмма воска. Пчеловод П. П. Ма
куха от 57 пчелосемей получил меду 
4.670 килограммов.

Доход колхоза от реализации меда со
ставляет свыше 200 тысяч рублей.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 13 декабря ожидается не
большая облачность без осадков, ветер 
юго-западный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха по северо-западным 
районам 22°— 27°, по остальным —. 
17°— 22® мороза.

14 — 15 декабря облачная с проясне
ниями погода, местами слабый снег, ве
тер переменных направлений, 5 — 10 мет
ров в секунду, тампература воздуха 
ночью 20°— 25° мороза, днам 16° — 
20° мороза, по северу— ночью 30°— 35° 
мороза, днем 20°— 25° мороза.

Извещения
14 декабря, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС 
(Кооперативный переулок, 5) для пропа
гандистов города всех звеньев партийно- ; 
го просвещения, ко1ноультантов и руко
водителей пропагандистских семинаров 
cocTOiiTcH доклад на тему: «Итоги сель
скохозяйственного года в колхозах 
МТС Томской области и задачи на 
1956 год».

Докладчик — заведующий сельхозот- 
дело.м обкома КПСС тов. Дерябин С. А ,

V
13 декабря, в 7 часов 30 минут вече

ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему: «Роман Герцена «Кто вино
ват?». Читает кандидат филологических 
наук Е. А. Касаткина. После лекции —> 
кинофильм.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
13 декабря — «Иван Рыбаков». Спек

такль состоится в клубе имени Сталина, 
Начало спектакля в 8 часов вечера.

14 декабря — «Собака на сене». 
Спектакль состоится в Доме офицеров. 
Начало спектакля в 7 часов 30 лшнут 
вечера.

15 декабря — «В  добрый час». Спек
такль состоится в клубе завода режущих 
ннстрзтйвнтов. Начало спектакля в 8 ча
сов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 13 де

кабря — новый цветной художествен
ный фильм «Красное в черное» (2-я се
рия). Сеансы; 10. 11-45, 1-30, 3-25, 5, 
6-45, 8-15, 10-15. Дети до 16 лет не до- 
пускаютоя, В 9 часов утра для детей — 
мультипликационные фильмы; «Курша», 
«Упрямое тесто», «Пес н кот*.

Клуб имени Сталина. 13 декабря — 
«Бродяга» (1-я серия). Сеансы; 1 и 4 
часа дня. «Бродяга» (2-я серия). Сеан
сы: 2-30 и 5-30.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 13 декабря — «Красное и 
черное* (2-я серия). Сеансы: 10, 11-50.
1- 40, 3-30. 5-20. 7-10. 9. 11. Малый
зал. 13 декабря — фильм «Когда на
ступает вечер». Сеансы: 11-10, 1-10,
2- 40, 4-10, 5-50, 6-20, 7-30. 10.

•Т о М С К А О  С Т Г Д И й

Вторник, 13 декабря.
18,00. Для маленьких зрителей — 

мультипликационный фильм «Дудочка и 
кувшинчик».

18.10. Фильм «Сказание о земле Си
бирской».

19.10. Киножурналы «Новости дня» 
№ №  56 и 57. «Сибирь на экране»

53, документальный очерк «Тигро
ловы».

19.50. Передача, посвященная 185-й 
годовщине со дня рождения великого 
немецкого композитора Людвига ван 
Бетховена-

20.35. Художественный филь.м «Две
надцатая ночь».

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
с 14 декабря 1955 года

выпускает на экраны новый норвежско-югославский художественный фильм

Требуется опытный прораб-строитель 
для строительства железобетонных зда-

Обращаться; г. Томск, улица 
зш^ая, 40- «Главмука».

Мель-
2 — 2

КРОВШЯ ДОРОГА
Производство .Авала-фильм* (Белград) и 

----------------------- ♦
,Норск-фильм‘  (Осло). 

♦ ------------------------

Сибирскому физико-техническому ин
ституту требуются: старшие лаборанты, 
лаборанты со средним образованием, 
знакомые с обработкой металлов, двор- 
Ш1К, грузчики, печник н рабочие.

Обращаться: г. Томск, площадь Рево
люции, 1.

Требуются: уборщицы и гардеробщи
цы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе. 11, добровольное спортивное 
общество «Буревестник».

2 — 2

ВНИМАНИЮ КОЛХОЗОВ и КОЛХОЗНИКОВ!
• • •  с  28 по 31 декабря 1955 года g

на центральном колхозном рынке г. Томска будет проеодитьоя

НОВ ОГ ОД НИЙ Б А З А Р
Для участия на новогоднем базаре приглашаются колхозы и колхоз

ники Томской области.
Управление рынками обеспечивает колхозы и колхозников торгово

складскими помещениями, а также инвентарем.

• • •  колхозы  и К0ЛХ03НИКИ1 ПРИМЕМ АКТИВНОЕ УЧАСТИЕ « « г

Ш В НОВОГОДНЕМ БАЗАРЕ! I | I
Управление рынками. | ! |

• • • - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - — - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - « « „ ь

Факультет заочного обучения Новосибирского сельскохсюяйствениого ин
ститута продолжает прием студентов на факультеты; агрономический, зоо
технический и механизации сельского хозяйства.

Условия приема общие для поступающих в институты. Прием заявле- 
аий до 31 декабря 1955 г. Вступительные экзамены с 1 января 1956 г.

За справками обращаться: г. Новосибирск, улица Большевистская,
ДИРЕКЦИЯ.

• • • •

Заклю чайте договоры  см еш анного страхования ж изни!
Госстрах заключает договоры омешаиного страхования жизни о лицами 

в возрасте от 16 до 60 лет на срок 10, 15 и 20 лет или на срок до до
стижения застрахованным 50, 55, 60 и 75-летнего возраста.

Договор страхования заключается после врачебного освидетельствова
ния лица, желающего застраховаться на любую страховую сумму.

По договору схрахования Госстрах выплачивает полную страховую 
сумму:

а) при дожитии застрахованнснс до указанного в договоре срока;
б) в случав смерти застрахованного от любой причины;
в) при полной постоянной утрате застрахованным трудоспособности от 

н€счастн<ж) случая, происшедшего в течение срока действия договора.
При частичной постоянной утрате трудоспособности Госстрах выплачи

вает столько процентов страховой суммы, на сколько процентов застрахо
ванный утратил трудоспос^ность от несчастного случая.

При потере постоянной трудоспособности от 30 до 50% Госстрах, на
ряду с выплатой страховой суммы, снижает размер последующих страхо
вых взносов наполовину.

Застрахованный полностью освобождается от уплаты страховых взносов 
прн^утере постоянной трудоспособности от несчастного случая свыше 50%.

Застрахованный имеет право получить ссуду в Госстрахе, когда страхо
вание будет оплачено не менее, чем за 3 года.

Для заключения договоров страхо(вания и за справками обращайтесь 
в шюпекцию Госстраха или к агенту.

^  Управление государственного страхования
5  по Томской области.
т т ш 9 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Томский городской отдел народ
ного образования и горком проф
союза работников начальной н 
средней школы с прискор&1вм из
вещают о смерти старейшей учи
тельницы-пенсионерки

ВИНОГРАДОВОЙ 
Евфалии Федоровны

и выражают соболезнование семье 
покойной.

Вынос тела 13 декабря, в 2 ча
са дня, из квартиры покойной, 
проспект имени Фрунзе, 80.

14 декабря, в 7 часов вечера, в лек
тории областного института усовершен
ствования учителей (Коммунистический 
проспект, 15) для родителей состоится 
лекция на тему: «'Трудовое воспитание 
школьника в семье». Читает А. П. Спе
ранский.

MacreipcKHe артели «Рекорд» (прос
пект имени Ленина, 20) принимают за
казы по ремонту радиоприемников, теле
визиров и другой радиоаппаратуры, ак
кордеонов, баянов, пианино, часов всех 
марок.

Мастерские: по улице Бакунина, 2,
производит химическую чистку одежды, 
по проспекту имени Фрунзе, 33 — по
луду пищевой посуды (для организа- 
ций — по безналичному расчету).

Все работы выполняются в кратчай
шие сроки.

Томскому инженерно-отроительному 
институту требуются: кочегары, грузчи
ки на машину.

Обращаться: г. Томок. Смоляная пло
щадь, 2, в отдел кадров.

2 —1

Областному отделу народного образо
вания требуется главный бухгалтер.

Обращаться: г. Томок, проспект име
ни Ленина, 2. 3-й этаж, комната 59.

Гр-н Болотин Петр Данилович, про
живающий в г. То.мске, переулок Боль
ничный, 5, кв. 1, возбуждает дело о 
разводе с гр-кой Болотиной Ниной Ни
колаевной, проживающей в г. То.мске, 
переулок Подгорный. 20, кв. 1.

Дато подлежит рассмотрению в народ
ном суде 1-го участка Куйбышевского 
района г, Томска.

Адрес редакиви гор Томск проса им Ленина. 13. телефоны- для епрпвов (круглые сутки' — 42-42, редактора — 37 37. зам. редактора 
37-77 в 42 -^ , оропахаиды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42 48. сельского хозяйства — 37-;J9 сроммшленного — 37 75. отдела писем — 37-38 я 31-4^

буххадтернв а отдела объявлений — 3738. стенографвсткв — 52-U2. директора типшрафив — 37-72.
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зам. зав. издательством — 52 23,
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